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Mulher e ex-amante  são condenados 
pela morte do marido em Umuarama

Médico reforça a importância da vacinação das crianças
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MILITARES

SAÚDE

Sem Bolsonaro, 
Exército não comemora 

os 59 anos do golpe

Médica aborda o 
crescimento nos 

diagnósticos de autismo

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 2 e 3 de Abril de 2023

JULGAMENTO

CIDADE

Uopeccan 
comemora 

sete anos em 
Umuarama

O Hospital Uopeccan comple-
ta nesta semana sete anos 
de funcionamento em Umua-
rama. Em comemoração, a 
diretoria do hospital anunciou 
sexta-feira o início dos atendi-
mentos em cardiologia, sen-
do mais uma especialidade 
dentro do complexo de saúde 
da Capital da Amizade.

Página A5

Em julgamento que começou na sexta-feira cedo e terminou na madrugada deste sábado, o Tribunal do Júri de Umuarama condenou os dois 
réus pela morte do metalúrgico Jeferson Santos, em crime ocorrido em abril de 2019 no bairro Primeiro de Maio nesta cidade.  Cirley Rodrigues 
Mota, que era esposa da vítima foi condenada a 10 anos de prisão e Jerry Adriane da Silva que era amante de Cirley e amigo de Jeferson Santos 
foi condenado a 17 anos de prisão.  O assassinato teria ocorrido após desentendimentos no triângulo amoroso que eles teriam vivido. Página A6 

UM ANO DE INIMIGOS DO RITMO - O Grupo de pagode Inimigos do Ritmo, de Pérola, 
acaba de comemorar um ano de formação. Com agenda repleta de shows, o grupo se des-
taca em eventos. Saiba como o grupo começou e como manter contato com eles. Página B1

NOVA ALA NO HOSPITAL DA UEM - O Hospital Veterinário da UEM em Umuarama 
está aumentando o atendimento para a comunidade. Duas novas alas foram abertas, uma 
delas para atender os animais com doenças infectocontagiosas. Página A7 

NA FINAL DO PAULISTÃO - Pela primeira vez, a final do Campeo-
nato Paulista será apitado por uma mulher. Edina Alves Batista é de 
Goioerê, integra o quadro da Fifa e foi a escolhida para o duelo entre o 
favorito Palmeiras e a surpresa Água Santa. Página A8 

REPRESENTANDO UMUARAMA EM ASSIS -  A equipe Casa Bin, de Umuarama, disputa hoje as quartas de 
final do Campeonato Regional de Futebol Suiço na cidade de Assis Chateaubrinad. Depois de se classificar no “grupo 
da morte”, a equipe umuaramense tem pela frente a Suplast, um dos favoritos ao título. Página A8   
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Bastava sair às ruas para se manifestar que a repres-
são era com violência

Muita gente acabou presa e desaparecida no período Logo a população foi às ruas contra a ditadura militar
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Este jornal não remunera seus colaboradores, sejam eles eventuais ou constantes

São Paulo (AE) - O Exér-
cito Brasileiro retomou 
neste ano a prática de não 
divulgar a Ordem do Dia 
com nota alusiva ao 31 de 
março, data marcada pelo 
golpe de 1964, que deu 
início à ditadura militar no 
Brasil. A definição havia 
sido dada pelo novo coman-
dante da Força, o general 
Tomás Paiva, que teria ale-
gado que “o normal” seria 
não existir esse documento.

Em nota, o Exército con-
firmou que não houve “co-
memoração ou ato oficial 
relativo ao 31 de março de 
1964”. A prática tinha sido 
inicialmente interrompida 
durante o governo de Fer-
nando Henrique Cardoso 
(1995-2002), mas foi reto-
mada pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL).

Em 2019, o então pre-
sidente determinou ao 
Ministério da Defesa que 
fizesse as “comemorações 
devidas” do golpe de 1964. 
Por quatro anos, então, o 
Exército Brasileiro passou 
a divulgar uma Ordem do 
Dia na data em questão, 
relembrando a ditadura 
a partir de dois vieses: de 
que o evento só pode ser 
compreendidos a partir 
do contexto da época e de 
que a função das Forças 
Armadas foi assumir a 
responsabilidade de paci-
ficar o País com apoio da 
sociedade, dos empresários 
e da imprensa.

CONFIRA O
HISTÓRICO:

2019
Assinada pelo então Mi-

nistro da Defesa, Fernando 
Azevedo e Silva, e pelos 
três comandantes das For-
ças Armadas, a primeira 
Ordem do Dia do Exército 
no governo de Bolsonaro 

não classificava o regime 
militar como uma ditadura 
que se originou de um gol-
pe de Estado. “As Forças 
Armadas participam da 
história da nossa gente, 
sempre alinhadas com as 
suas legítimas aspirações. 
O 31 de Março de 1964 
foi um episódio simbólico 
dessa identificação”, disse.

O texto ainda insere o 
golpe de 64 em um ambien-
te mundial de “avanço de 
ideologias totalitárias”, cita 
o comunismo e o nazifas-
cismo como “faces de uma 
mesma moeda” e defende 
que “contra esses radica-
lismos, o povo brasileiro 
teve que defender a demo-
cracia com seus cidadãos 
fardados”.

2020
No ano seguinte, a Or-

dem do Dia alusiva ao dia 
31 emitida pelo Ministério 
da Defesa definiu o golpe 
militar como um “marco 
para a democracia” e jus-
tificou o episódio como 
uma reação do Brasil “às 

ameaças que se formavam 
àquela época”. O documen-
to repetiu a ideia já comen-
tada em 2019 sobre avanço 
ideologias totalitárias. Em 
um outro trecho, como jus-
tificativa do golpe, a Ordem 
do Dia repete que ação dos 
militares teve apoio da 
sociedade brasileira, dos 
empresários e da imprensa.

A carta ainda diz que 
uma das consequências 
do golpe foi o Brasil ter 
alcançado a posição de 
oitava economia do mundo. 
“O Brasil evoluiu, tornou-se 
mais complexo, mais diver-
sificado e com outros desa-
fios. As instituições foram 
regeneradas e fortalecidas 
e assim estabeleceram limi-
tes apropriados à prática 
da democracia”, disse.

2021
No terceiro ano do go-

verno Bolsonaro, a Ordem 
do Dia alusiva ao dia 31 
defendeu que a “liberdades 
democráticas que hoje des-
frutamos” foram conquis-

tadas a partir do momento 
em que as Forças Armadas 
assumiram “a responsabi-
lidade de pacificar o País” 
por meio do golpe de 1964.

Assinado pelo general 
Braga Netto, o documento 
define a ditadura como uma 
“transição sólida, enrique-
cida com a maturidade do 
aprendizado coletivo” que 
fez o País multiplicar suas 
capacidades e mudar de 
estatura.

2022
Em ano eleitoral, a Or-

dem do Dia alusiva ao dia 
31 de março classificou a 
ditadura como um “marco 
histórico da evolução polí-
tica brasileira, pois refletiu 
os anseios e as aspirações 
da população da época” e 
defendeu a necessidade de 
ter “isenção e honestidade 
de propósito” para analisar 
e compreender o episódio

Em comparação com o 
texto do ano anterior, o novo 
documento ainda adiciona 
mais apoiadores do golpe: 
as famílias, políticos e a 

Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB). “Aliaram-se, 
reagiram e mobilizaram-se 
nas ruas, para restabelecer 
a ordem e para impedir que 
um regime totalitário fosse 
implantado no Brasil, por 
grupos que propagavam 
promessas falaciosas, que, 
depois, fracassou em várias 
partes do mundo”, disse. 

Para se justificar, a Ordem 
diz que os fatos podem ser 
comprovados com a cober-
tura jornalística da época.

Em outro trecho, o mi-
nistério defende que os 
resultados desse episódio 
foram um “legado de paz, 
de liberdade e de demo-
cracia’ que devem ser 
reconhecido.

Moraes diz ser contra mandato no STF
 e elogia inquérito das fake news

São Paulo (AE) - O 
ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
defendeu anteontem, 
durante evento na Fun-
dação FHC, em São 
Paulo, a vitaliciedade 
para ministros da Corte. 
Segundo o ministro, tra-
ta-se de uma garantia 
de maior independência 
e autonomia dos magis-
trados quando a Corte 
analisa não só questões 
constitucionais, mas 
também casos concre-
tos.

Na semana passada, 
o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva afirmou 
que pretende discutir 
uma mudança na Cons-
tituição para determi-
nar um período para 
mandato de ministros 
do Supremo. Hoje, um 
magistrado da Corte só 
se aposenta de forma 
voluntária ou quando 
completa 75 anos.

No evento, Moraes 
falou sobre o perfil ideal 

do sucessor de Ricar-
do Lewandowski, que 
anteontem anunciou a 
antecipação de sua apo-
sentadoria compulsória 
para o próximo dia 11. 
Moraes disse esperar 
um nome que “honre 
a cadeira” do magis-
trado, que “honrou o 
STF por 17 anos com 
competência, coragem 
e sabedoria”. 

As declarações fo-
ram feitas no dia que 
marca 59 anos do golpe 
militar de 1964, que 
deu início a um regime 
de exceção. Durante o 
governo Jair Bolsonaro, 
a data foi comemorada. 
Para Moraes, o retorno 
à tradição de não se 
celebrar o golpe militar 
foi “salutar”. 

‘Acerto histórico’
O ministro afirmou 

ainda que a abertura 
do inquérito das fake 
news no Supremo foi 
um “acerto histórico”. A 
investigação instaurada 

pelo então presidente 
do STF, Dias Toffoli, se 
tornou uma das prin-
cipais ferramentas da 
Corte para combater a 
desinformação na in-
ternet, mas foi alvo de 
críticas porque, na prá-
tica, o tribunal passou a 
equilibrar os papéis de 
“vítima” e “juiz” do caso. 

O ministro voltou a 
defender a regulação 
das redes sociais “para 
não ficarmos na mão de 
extremistas que conti-
nuam a instrumenta-
lizar as big techs para 
discurso de ódio, aten-
tados contra à democra-
cia e à imprensa”. Ele 
disse não ser favorável 
a uma regulação res-
trita e indicou que toda 
regulamentação deve 
se basear na máxima 
de que “tudo que não 
pode no mundo real, não 
pode no mundo virtual”. 
“Se aplicarmos o que já 
temos, conseguimos li-
mitar essas agressões”, 
disse.

Racha no Centrão ameaça poder de 
Lira, que já articula bloco paralelo

Brasília (AE) - O Centrão 
se dividiu na Câmara. A for-
mação de um novo bloco de 
partidos, com 142 deputados, 
contrariou o presidente da 
Casa, Arthur Lira (PP-AL), 
que, após o racha, articula 
contraofensiva para não per-
der poder. Agora, os aliados 
de Lira se preparam para 
apresentar um megabloco, 
desta vez com 164 deputa-
dos, unindo PP, União Bra-
sil, PSDB, Cidadania, PSB, 
Avante e PDT.

A queda de braço come-
çou depois que o Republica-
nos, partido que integrava 
o Centrão ao lado do PP de 
Lira e do PL do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, deixou o 
grupo e se aliou ao MDB, 
PSD, Podemos e PSC. A nova 
correlação de forças tem 
impacto na base aliada do 
governo Luiz Inácio Lula da 
Silva, nas negociações dos 
partidos com o Palácio do 
Planalto e reflete a disputa 
antecipada pela cadeira do 
presidente da Câmara.

O deputado Elmar Nas-
cimento (União Brasil-BA) 
é o favorito de Lira para a 
sucessão ao comando da 

Casa, em fevereiro de 2025. 
Articulador do novo bloco, 
o deputado Marcos Pereira, 
presidente do Republicanos, 
também busca se fortalecer 
na disputa e, ao deixar o 
Centrão, conseguiu montar 
um grupo que incluiu o MDB 
e o PSD, partidos com mi-
nistérios.

O movimento que rachou 
o Centrão agradou ao Pla-
nalto principalmente por ter 
surgido no momento em que 
Lira vem criando problemas 
para o governo por causa 
da disputa com o presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG). O bloco que desa-
fia Lira planeja ter a mesma 
formação durante quatro 
anos. O arranjo pode confe-
rir mais vagas a aliados do 
governo na Comissão Mista 
de Orçamento (CMO).

Na prática, os blocos são 
formados para dar mus-
culatura aos partidos na 
eleição da cúpula da Câmara 
e também nas comissões. O 
tamanho de cada um define 
quantas vagas serão ocu-
padas nesses colegiados. 
A estrutura também é de-
cisiva para as votações em 

plenário.
O Estadão apurou que 

Marcos Pereira espera atrair 
o apoio do PT para sua pos-
sível candidatura à presidên-
cia da Câmara, em 2025, mas 
ele nega qualquer tentativa 
de se opor a Lira. “Somos 
aliados e leais ao Arthur. Ele 
é nosso líder maior e coman-
dante principal”, afirmou Pe-
reira ao <b>Estadão</b>. 
O deputado observou que o 
impacto dessas articulações 
dependerá dos acordos “pi-
lotados” por Lira.

“São partidos do centro, 
que possuem alguns pen-
samentos iguais sobre o 
andamento da Casa. Claro 
que não 100%, mas a grande 
maioria é governista e tem 
tudo para dar certo”, afirmou 
o líder do novo bloco, Fábio 
Macedo (Podemos-MA). 

Na outra ponta, o deputa-
do Alex Manente, vice-líder 
da federação PSDB-Cida-
dania, admitiu as conversas 
com Lira. “Naturalmente, 
após o primeiro bloco, have-
rá a formação de outros, até 
para poder ter novo jogo de 
poder na Câmara”, afirmou 
ele.

SEM DITADURA

Sem Bolsonaro, Exército não “comemora”
aniversário do golpe de 1964; veja histórico
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Com surto de síndromes respiratórias lotando 
hospitais, médico reforça importância da vacinação

 IALERTA VERMELHO

Umuarama - Com a ca-
pacidade de ocupação de 
leitos pediátricos esgotada 
em decorrência de um surto 
de síndromes respiratórias 
em Umuarama e região, o 
coordenador de Pediatria e 
Neonatologia da Norospar, 
o médico Kelson Ferrarini, 
reforça a importância de 
manter a vacinação de 
crianças em dia.

Ele salienta que nos últi-
mos anos houve uma queda 
na imunização, mas que 
a vacinação é importante 
para reduzir a atuação de 
vírus, como os que levam 
as síndromes gripais. 

Vacinas
Desde a última terça-

feira (28) as vacinas contra 
a gripe já estão disponí-
veis em todas as Unidades 
Básicas de Saúde (UBS) 
para grupos prioritários, 
entre eles crianças de seis 
meses de idade a seis anos 
incompletos. Para os de-
mais, o imunizante também 
pode ser encontrado em 
laboratórios e clínicas par-
ticulares, com preço médio 
de R$ 140 na cidade.

Público alvo
Segundo Kelson Ferrari-

ni a maior parte dos casos 
atendidos é de crianças 
com até dois anos de ida-
de, portadores de doenças 
crônicas e com paralisia ce-
rebral. Entre as situações 
mais graves, que chegam 
a Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) estão bebês 
com até seis meses de vida. 
O médico não descarta a 
possibilidade de óbito nos 
casos mais gravosos.

O tratamento, além de 
medicamentos, implica 
principalmente no forneci-

mento de oxigênio para au-
xiliar na respiração. Uma 
das características mais 
acentuadas das síndromes 
respiratórias é justamente 
a limitação na capacidade 
de oxigenação do paciente.

Ao contrário da covid-19, 
que tem um protocolo de 
tratamento, as síndromes 
respiratórias são tratadas 
de acordo com a evolução 
de cada paciente e por um 
tempo relativamente longo. 
“As vezes parece que a me-
dicação que passamos não 
está fazendo efeito, mas o 
quadro viral tem um tempo 
para evoluir e em situações 
mais graves começa a apre-
sentar melhora a partir 
do sétimo dia”, explicou o 
médico Kelson Ferrarini.

Esgotamento de leitos
Umuarama conta com 

dois hospitais referências 
no atendimento pediátrico, 
o Norospar e o Cemil. O 
Norospar está com 100% 
de ocupação dos leitos pe-
diátricos do Sistema Único 
de Saúde, além de 80% dos 
leitos particulares e de 

SOLUÇÃO
Conforme a diretora da 12ª Regional de Saúde 

de Umuarama, Viviane Herrera, tanto a Secreta-
ria de Estado da Saúde como a Regional de Saúde 
estão procurando soluções para a lotação dos 

leitos. Com os dois hospitais com referência para 
atendimento pediátrico lotados, no início desta 
semana será conversado com os demais hospitais 
da cidade para que possam dar auxílio nos atendi-
mentos, caso necessário.  

Ainda segundo a diretora, também foi conver-
sado com os secretários de Saúde dos municípios 
próximos e que contam com hospitais de menor por-
te, para que as unidades possam dar atendimento 
às crianças com sintomas mais leves. “Por serem 
doenças sazonais esse manejamento vai dar fôlego 
para os atendimentos”, ressaltou Viviane. 

convênios, ocupados por 
pacientes do SUS. No Ce-
mil o índice que ocupação 
também está alto.

Ferrarini explicou que a 
Casa de Saúde já entrou em 
contato com as secretarias de 
Estado e Municipal da Saúde 
para a elaboração de um 
planejamento para absorver 
os casos que estão surgindo.

Ele ainda salientou que 
não é apenas uma ques-
tão de espaço físico para 
colocar novos pacientes, 
mas principalmente uma 
limitação de profissionais 
especializados e de equipa-
mentos para atendimento 
do público infantil.

Kelson Ferrarini lembra 
ainda que estamos no outo-
no e no inverno, o número 
de acometidos pelas síndro-
mes respiratórias tendem 
a aumentar. Ele também 
enfatizou que ainda não é 
possível saber exatamente 
o que está provocando esse 
surto. Pode ser relacionado 
a covid-19 e ao isolamento 
social, pode ter relação com 
a volta as aulas ou mesmo 
com a sazonalidade viral. 

Confira quem pode se vacinar 
contra a gripe nas UBS

Crianças de 6 meses a 6 anos incompletos (5 anos, 11 meses e 29 dias)
Idosos com 60 anos ou mais
Pessoas com comorbidades
Pessoas com deficiência permanente
Gestantes e puérperas
Povos indígenas
Professores 
Trabalhadores da saúde
Caminhoneiros, trabalhadores do transporte coletivo urbano e longo prazo
Forças armadas, funcionários do sistema de privação de liberdade, forças de 

segurança e salvamento
População privada de liberdade com mais de 18 anos e adolescentes cumprindo 

medidas socioeducativas

Umuarama - Após 60 
dias de estudos, análises e 
avaliações de documentos, 
a Secretaria Municipal de 
Saúde de Umuarama vai 
apresentar iniciar a utili-
zação da plataforma “Saú-
de na Palma da Mão”, um 
novo serviço de telessaúde 
que promete revolucionar 
o atendimento primário, 
além de ampliar ao cidadão 
a possibilidade de acessar 
médicos especialistas por 
meio de atendimento via 
internet (celular ou compu-
tadores).

O evento de apresenta-
ção do programa será na 
próxima terça-feira (4 de 
abril), a partir das 8h45 
na sala de vídeo central 
da Unipar (Universidade 

Paranaense), que é parceira 
da Joy Medical Group no 
desenvolvimento da solução 
em telemedicina. “O objeti-
vo é oferecer atendimento 
em serviços de telessaúde 
para toda a população e, 
desta forma, reduzir as filas 
nas unidades de saúde e 
clínicas, entre outras van-
tagens”, explica o secretário 
Herison Cleik da Silva Lima.

O prefeito Hermes Pi-
mentel vai abrir o evento, 
falando sobre os investi-
mentos que o município 
tem feito no setor da Saúde 
(programas, reformulações, 
reestruturações, aquisições 
etc.). Depois é a vez do 
diretor executivo de gestão 
de assuntos comunitários 
da Unipar, Cássio Eugênio 

Garcia falar sobre a estru-
tura da universidade nos 
serviços de saúde (incluin-
do o curso de Medicina, 
parceiro da administração 
municipal).

O encontro segue com a 
apresentação da palestra “A 
Revolução da Telessaúde”, 
com Tiago Ledesma Maria-
no, CEO (diretor executivo) 
do Joy Medical Group e de-
senvolvedor da solução de 
telemedicina. O secretário de 
Saúde também participa como 
palestrante, falando sobre os 
preparativos e capacitações 
dos profissionais da Rede 
Municipal que vão realizar 
o atendimento da população 
desde a atenção primária até 
as especialidades.

Finalmente, Mariano de-

Vigilância 
Sanitária interdita 
maionese da 
marca Fugini em 
estabelecimentos 
locais

Umuarama - A Vigilância 
Sanitária de Umuarama tem 
acompanhado as notícias 
sobre a fiscalização da Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) sobre os 
alimentos da marca Fugini. 
“Recebemos na data de hoje 
(sexta-feira, 31) o comunica-
do de risco nº 27/2023, para 
que seja interditado caute-
larmente o produto maione-
se, da referida marca. Todo 
estoque deve ser recolhido 
e deve ficar armazenado 
no próprio estabelecimento 
comercial, sob a guarda da 
empresa”, orientou o che-
fe da Vigilância Sanitária, 
Franzimar de Morais.

A medida se aplica a todas 
as formas de apresentação 
de maioneses das marcas 
Fugini e Ramy, produzidas 
na planta de Monte Alto, inte-
rior de São Paulo, no período 
de 20/12/2022 a 21/03/2023, 
cujo prazo de validade foi 
estabelecido para dezembro 
de 2023, com número de 
lote iniciando-se a partir do 
número 354, e qualquer lote 
com prazo de validade em 
janeiro, fevereiro ou março 
de 2024.

“Neste momento já conta-
mos com equipes percorrendo 
os estabelecimentos da cidade 
de Umuarama para realizar a 
interdição, caso o produto seja 
encontrado nas gôndolas dos 
comércios. Reforçamos que 
se houver novos comunicados 
da Anvisa em relação a outros 
produtos e lotes fabricados 
pela empresa, que estão sob 
análise do órgão, esta vigi-
lância fará novas diligências 
para o cumprimento mais 
rápido possível”, completou 
Franzimar.

Saúde de Umuarama vai adotar sistema de 
telessaúde para atendimento médico pela internet

talha em sua apresentação a 
plataforma “Saúde na Palma 
da Mão”, indicando suas 
principais funcionalidades 
e benefícios. “Trata-se de 
uma solução das mais com-
pletas e inclui aplicativo 
para celular com reconheci-
mento facial, consultas com 
especialistas, integração 
com o SUS, envio de recei-
tas, prontuário e cabine de 
Telessaúde equipada para 
realizar 10 tipos de exames 
com imagens e sons em alta 
resolução e fidelidade”, 
adianta.

Entre os serviços ofe-
recidos pelo Telessaúde 
estão a ausculta de bati-
mentos cardíacos, análise 
de frequência cardíaca, 
otoscopia (exame para ava-

liar possíveis patologias no 
canal auditivo), imagens da 
orofaringe, ausculta pulmo-
nar, imagens da pele em alta 
resolução, medição da tem-
peratura corporal, aferição 
da pressão arterial e índice 
glicêmico, entre outros.

O CEO da Joy Medical 
Group acrescenta ainda 
que o Telessaúde oferece 
o que há de mais moderno 
em tecnologia. “Além de 
um aplicativo de interface 
‘amigável’ para os usuários, 
todos os serviços desenvol-
vidos contam com tecnolo-
gias de última geração, que 
garantem rapidez na trans-
missão das informações, 
privacidade aos pacientes e 
segurança para os diagnós-
ticos”, explica.

Sinalização de trânsito é revitalizada em Lovat; serviço contempla outros distritos
Umuarama - Após rece-

ber serviços de recapeamen-
to e pavimentação asfáltica 
na maior parte de suas vias 
públicas,  o distrito de Lovat 
também foi contemplado com 
a revitalização completa da 
sinalização viária, executa-
da pela Secretaria Municipal 
de Segurança, Trânsito e Mo-
bilidade Urbana (Sestram). 
O trabalho, além de melhorar 
o visual e indicar uma orga-
nização para o tráfego de 
veículos, dentro das normas 
de trânsito, visa dar mais 
segurança aos moradores e 
visitantes.

O distrito conta com mui-
tos produtores de morangos 
e hortaliças e também rece-
be um fluxo diário de ciclis-
tas, que percorrem estradas 
rurais da região em ativida-
des físicas e fazem parada 
na praça central para um 
descanso. “Por determina-
ção do prefeito, a Secretaria 

de Obras fez a recuperação 
da pavimentação asfáltica 
na via principal e no acesso 
a partir da rodovia, e agora 
entramos com a sinalização 
para concluir o serviço”, 
explicou o secretário da Ses-
tram, Elizeu Vital da Silva.

A chefe da Divisão de 
Engenharia de Trânsito da 
Sestram, Regina Duarte Go-
mes, arquiteta e urbanista, 
especialista em engenharia 
de trânsito, informou que 
foram aplicados cerca de 
1 mil m² de pintura, apro-
ximadamente 30 aproxi-
mações de cruzamentos 
com a legenda ‘Pare’ e na 
sinalização vertical foram 
colocadas 30 placas fixadas 
em tubos de aço.

O distrito encontrava-se 
totalmente sem sinalização. 
“Outras 20 placas foram re-
posicionadas e substituídas. 
A sinalização beneficiou as 
principais vias do distrito, 

a avenida Curitiba em toda 
a sua extensão e a avenida 
Paraná. O serviço deu um 
novo visual ao trânsito de 
Lovat”, comentou.

De acordo com a enge-
nheira, as melhorias na si-
nalização de trânsito foram 
estendidas a todos os distri-
tos. “Nossa equipe realizou 
serviços especiais de pontos 
de ônibus, travessias de pe-
destres, legendas de ‘Escola’ 
e áreas de embarque e de-
sembarque de alunos. É um 
cuidado determinado pelo 
prefeito Hermes Pimentel 
que visa dar mais segurança 
para a população em geral. 
Se respeitada, a sinalização 
ajuda a evitar acidentes e 
proteger a vida de pedestres, 
ciclistas e condutores de 
veículos”, completou.

Em Lovat a sinalização 
especial foi implantada na 
avenida Curitiba, em frente 
a Unidade Básica de Saúde 

O distrito de Lovat também foi contemplado com a revitali-
zação completa da sinalização viária

(UBS), na rua Londrina 
(em frente ao CMEI Helena 
Kolody), na avenida Paraná 
(Escola Municipal Papa 
Pio XII e Colégio Estadual) 
e em todo o entorno das 
praças Iguaçu e central. 

Os serviços, executados em 
atendimento a ofícios das 
escolas, CMEIs e protocolos 
abertos pela população no 
geral, foram iniciados no 
último dia 9 e finalizados dia 
24 de março.
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Especializada em desenvolvimento infantil, a médica Leslye Sartori Iria fala dos  desafios 
com o aumento dos diagnósticos.

Dados divulgados pelo pelo CDC (Centro de Controle de Prevenção e Doenças) apontam 
que uma a cada 36 crianças até oito anos de idade possui autismo nos EUA

DIAGNÓSTICO NÃO É O FIM
Com a certeza de que os casos de autismo vão 

aumentar, a médica se dirige aos pais: “se você 
suspeita que há algo diferente com o seu filho, 
investigue! Ninguém conhece melhor uma criança 

do que quem convive com ela. Já para quem tem um 
filho com diagnóstico, eu digo como mãe: o diagnós-
tico não é o fim, mas sim um mar de possibilidades 
que se abre para que nossos filhos evoluam”, finaliza.

Médica fala sobre o crescimento do 
número de diagnóstico de autismo

 IABRIL AZUL

Umuarama - Se há 
alguns anos era raro 
conhecer uma criança 
com autismo, hoje a 
realidade é bem di-
ferente. Dados divul-
gados nesta semana 
pelo CDC (Centro de 
Controle de Preven-
ção e Doenças) apon-
tam que uma a cada 
36 crianças até oito 
anos de idade possui 
autismo nos EUA.

Como ainda não há 
dados oficiais sobre o 
Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) no 
Brasil, o relatório é 
a estatística adotada 
como referência quan-
do se trata do assunto. 
Apenas para se ter 
uma ideia, se os da-
dos do estudo forem 
aplicados à realidade 
brasileira, podería-
mos ter cerca de 5,95 
milhões de autistas 
no país.

De acordo com o 
Serviço de Atendi-
mento Psicológico 
(SAP) da Secretaria 
Municipal da Saúde, 
há hoje em atendi-
mento 124 crianças 
e adolescentes em 
investigação ou já 
diagnosticados com 
autismo. “Estamos 
buscando oferecer 
para a população 
todas as terapias 
necessárias. Hoje 
são disponibilizados 
atendimentos em 
psicoterapia, neu-
rologia, psiquiatria, 
fonoaudiologia, nu-
trição e equoterapia. 
Também planejamos 
a criação do Cen-
tro de Atendimento 
para Pessoas com 

Espectro Autista 
na cidade”, pontua 
a coordenadora do 
serviço, a psicóloga 
Nathalia Giroldo.

O AUTISMO ESTÁ
AUMENTANDO?
Médica pediatra 

e especialista em 
desenvolvimento in-

fantil, Leslye Sartori 
Iria viu o número de 
diagnósticos de autis-
mo disparar em seu 
consultório. “Quando 

saí da residência, ha-
via pouca informa-
ção sobre autismo. 
Quando cheguei ao 
consultório, percebi 
a realidade: o núme-
ro de crianças que 
passavam por mim 
com sinais autísticos 
era impressionante”, 
afirma. 

Em 2017, o autismo 
entrou de vez para 
a vida da médica e 
sua família, como ela 
gosta de ressaltar. 
“Depois de identifi-
car alguns atrasos 
no desenvolvimento 
da minha filha, ela 
recebeu o diagnóstico 
de TEA com um ano 
e quatro meses. Na 
época havia pouca 
informação e poucos 
profissionais especia-
lizados no diagnóstico 
e tratamento, diz”.

Em busca de infor-
mação para ajudar 
a própria filha e os 
pacientes que não pa-
ravam de aumentar, a 
pediatra se especiali-
zou na área. “Eu vejo 
muita gente falando 
que autismo está na 
moda. Na verdade, au-
tismo sempre existiu. 
O que nós temos agora 
são mais ferramentas 
para identificá-lo e 
profissionais capaci-

tados para isso”. 

O DIAGNÓSTICO
PRECOCE 

Ainda de acordo 
com a médica, quan-
to antes o diagnósti-
co de TEA for feito 
melhor. “O trata-
mento para autismo 
é feito por meio de 
intervenções com 
profissionais de vá-
rias especialidades. 
Elas podem come-
çar antes mesmo 
de um diagnóstico 
ser fechado. A in-
tervenção precoce 
aumenta as chan-
ces daquela crian-
ça se desenvolver”, 
explica. A médica 
destaca que não es-
colheu o autismo, 
mas ele escolheu sua 
minha família com o 
diagnóstico da filha 
Isadora. “Ele entrou 
destruindo minhas 
certezas colocando 
à prova as minhas 
convicções como mãe 
e como médica. Hoje 
eu vejo que temos um 
desafio pela frente: 
fazer o diagnóstico 
precoce e oferecer a 
todas as crianças a 
oportunidade de um 
atendimento multidis-
ciplinar”, destaca.

Vacinas contra a Covid-19 não aumentam 
risco de miocardite e morte,diz Saúde 

É comum se deparar 
com informações falsas 
que circulam pelas re-
des sociais e aplicativos 
de mensagens ques-
tionando a eficácia e 
segurança das vacinas 
contra a Covid-19. As 
afirmações mentirosas 
constantemente rela-
cionam a imunização 
contra a doença com 
casos graves de mio-
cardite, uma inflamação 
no músculo do coração, 
e até a morte. Outros 
áudios ainda relatam 
que um grupo de idosos 
teriam perdido os mo-
vimentos das pernas 
após reação grave ao 
imunizante contra a 
Covid-19. Não se enga-
ne, essas informações 
são falsas. As vacinas 
são comprovadamente 
seguras e altamente 
eficazes para a proteção 
contra casos graves e 
óbitos pela Covid-19.

O Ministério da Saú-
de alerta sobre a circu-
lação de notícias falsas 

que prejudicam as ini-
ciativas para ampliar 
as coberturas vacinais 
no país, além de ser 
um desserviço para o 
irrefutável benefício das 
vacinas no controle e 
redução de casos graves 
da Covid-19. Vacinas 
salvam vidas. A pasta 
orienta que a população 
busque informações nos 
canais oficiais do Mi-
nistério da Saúde para 
evitar desinformações 
relacionadas à vacina-
ção.

Entenda melhor :
Todas as vacinas têm 
a eficácia e seguran-
ça comprovadas e va-
lidadas pela Agência 
Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa) e 
seguem orientações da 
Organização Mundial 
de Saúde (OMS) e do Mi-
nistério da Saúde para 
aplicação. Os imunizan-
tes também passam por 
um rigoroso processo de 
análise antes de serem 
incorporadas ao SUS, 

levando em conta a se-
gurança, eficácia, cus-
to-efetividade e outros 
aspectos importantes 
para a saúde pública 
brasileira.

É importante esclare-
cer que os imunizantes 
podem causar eventos 
adversos - o nome técnico 
para o termo popular-
mente conhecido como 
“reação à vacina” - mas 
a maioria deles sem gra-
vidade. Essas reações 
são raras e ocorrem, em 
média, em um caso a cada 
100 mil doses aplicadas. 
Se comparado, o risco de 
complicações pela pró-
pria Covid-19 é muito su-
perior ao risco de reações 
graves pela vacinação. A 
doença já matou quase 
700 mil pessoas no Brasil 
desde o início da pande-
mia. Portanto, o benefício 
de se proteger dos ca-
sos graves e mortes pela 
doença pela vacinação é 
consideravelmente maior.

A mesma lógica vale 
para a miocardite (in-

flamação do músculo 
do coração). A doença 
é rara e mais frequente 
em crianças e adoles-
centes que contraíram 
a Covid-19. Ou seja, a 
maior preocupação não 
está relacionada com a 
vacinação, mas com os 
casos em que as crian-
ças têm formas graves 
da doença.

Isso porque a miocar-
dite está relacionada 
com a Síndrome Infla-
matória Multissistêmica 
(SIM-P) - uma condição 
grave e rara, em que 
crianças com Covid-19 
desenvolvem uma infla-
mação que afeta dife-
rentes órgãos do corpo, 
incluindo o coração. 
A vacina contra a Co-
vid-19 protege contra os 
casos graves da doença, 
o que inclui a síndrome 
que pode levar à muitas 
complicações para o 
resto da vida. Mais uma 
vez, o benefício trazido 
pela vacinação é muito 
maior.

Dia Mundial do Autismo
tem passeata e palestras 
em Umuarama

Desde 2007, o dia 2 de 
abril é marcado como “Dia 
Mundial de Conscientiza-
ção sobre o Autismo” e em 
Umuarama a data será co-
memorada com uma série 
de atividades programadas 
pelo Grupo de Pais e Mães 
Atípicos, uma associação 
independente de pais de 
crianças com transtorno do 
espectro autista (TEA). Nes-
te domingo serão realizadas 
palestras no Centro Cultural 
Vera Schubert.

Jeferson Raetz, coorde-
nador das atividades, expli-
ca que o objetivo principal é 
difundir informações para a 
população sobre o autismo 
e, desta forma, reduzir a 
discriminação e o precon-
ceito que cercam as pessoas 
afetadas pelo TEA.

Neste domingo, as pales-
tras começam às 15 horas. 
“Temos a honra de contar 
com profissionais especialis-
tas, psicólogos e terapeutas, 
que vão nos brindar com 
palestras. Já confirmamos 
com Renata Ortiz, Diogo Pe-
ron, Regiane Ferreira Berto, 
Gabriela Souza Simionato, 
Bruno Borsato Peron e Thaís 
Andressa Soares de Avelar 
das Neves. Todos caminha-
mos sob o lema ‘Quando 
nos conscientizamos, todas 
as peças se encaixam’”, 
observa Raetz.

A psicóloga Nathalia 

Ynae Marrique Giroldo, 
coordenadora do Serviço 
de Atendimento Psicológico 
(SAP) da Secretaria Munici-
pal de Saúde, os transtornos 
do espectro autista apare-
cem na infância e tendem a 
persistir na adolescência e 
na idade adulta. “Na maioria 
dos casos, eles se manifes-
tam nos primeiros cinco 
anos de vida, de diversas 
formas, como depressão, 
ansiedade e transtorno de 
déficit de atenção e hiperati-
vidade”, detalha, destacando 
que o nível intelectual varia 
muito de um caso para outro, 
indo desde a deterioração 
profunda a casos com altas 
habilidades cognitivas.

Todas as palestras agen-
dadas são para conscien-
tização sobre o autismo 
apresentam o comparti-
lhamento entre neuropsi-
cologia, psicologia, fonoau-
diologia, psicomotricidade, 
direito e terapia ocupacio-
nal. “A ação é uma iniciativa 
de pais e/ou responsáveis 
por autistas, entidades e 
organizações não gover-
namentais, com apoio da 
Secretária Municipal de 
Saúde, por meio da Divisão 
de Saúde Mental e de vários 
voluntários. Quanto mais 
nos unirmos, mais força 
teremos para lutar contra 
o preconceito contra o au-
tismo”, finaliza Raetz.
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Uopeccan de Umuarama comemora 7 anos 
com início dos atendimentos em cardiologia

 ISAÚDE

Umuarama –  Com mais 
de 400 mil atendimentos 
entre consultas e proce-
dimentos ao longo dos úl-
timos sete anos, a unida-
de do Hospital do Câncer 
Uopeccan de Umuarama 
comemora na próxima ter-
ça-feira (4) sete anos de 
funcionamento. Em come-
moração à data, a diretoria 
do hospital anunciou na 
última sexta-feira (31) o 
início dos atendimentos 
em cardiologia, sendo mais 
uma especialidade dentro 
do complexo de saúde da 
Capital da Amizade.

A história do Hospital 
Uopeccan de Umuarama 
cresceu ao longo dos anos 
e se fortificou no período 
da pandemia do coronaví-
rus, quando a unidade de 
saúde foi referência para 
atendimentos dos pacien-
tes covid-19. No decorrer 
da pandemia, o hospital 
apresentou as menores 
taxas de morte por covid-19 
do Paraná. Entre tantos 
índices de excelência, a uni-
dade apresenta números de 
controle de infecções mais 
baixos do País, comparados 
ao Hospital Israelita Albert 
Einstein de São Paulo.

Conforme o diretor do 
Uopeccan de Umuarama, 
Wanderley Rosa, os servi-
ços de oncologia que foram 
implantados em Umuara-
ma mudaram o cenário de 
atendimentos da cidade e 
região, como também, os 
atendimentos de pronto so-
corro, hematologia, infec-
tologia, cirurgia bariátrica 
e cirurgia plástica. Agora 
com o início da cardiologia, 
marca mais um avanço de 
uma expansão do hospital 
que não para e ainda este 
ano trará novas especiali-

Com mais de 400 mil atendimentos entre consultas e procedimentos ao longo dos anos, Uopeccan comemora sete anos

Uopeccan de 
Umuarama 
precisa de 
voluntários

O Hospital do Câncer 
Uopeccan conta com apoio 
da sociedade de diferen-
tes formas e uma delas 
é por meio do trabalho 
voluntário, que pode ser 
executado por todas as 
pessoas que tiveram in-
teresse e disponibilidade 
de até 4 horas semanais. 
A carga horária pode ser 
toda feita em apenas um 
dia ou fracionada durante 
a semana.

No hospital, quem coor-
dena o trabalho é a LFCC 
(Legião Feminina de Com-
bate ao Câncer), “ser vo-
luntário é um ato solidário 
e de amor ao próximo, que 
permite conhecer novas 
pessoas, realidades, ge-
rar impacto positivo na 
sociedade. Além disso, 
ser voluntário traz uma 
satisfação pessoal e uma 
grande contribuição ao 
hospital. O trabalho vo-
luntário só traz benefícios 
à instituição, agilizando 
e organizando os atendi-
mentos e facilitando a vida 
dos pacientes. Se quer ter 
uma vida mais saudável 
e feliz, venha conosco se 
tornar um voluntário!”, 
convida a Diretora da 
LFCC em Umuarama, Lu-
ciene Tavares.

Para mais informações, 
basta entrar em contato 
com a LFCC pelo telefone 
(44) 2031-0751 ou ir pes-
soalmente até a sala das 
Legionárias, que fica aos 
fundos do hospital, preen-
cher o cadastro, escolher o 
setor disponível e realizar 
o treinamento.

dades. 

CARDIOLOGIA 
NO SUS
Rosa disse que o pedi-

do de credenciamento da 
cardiologia da Uopeccan 
de Umuarama junto ao 
Ministério da Saúde já foi 
realizado. “A região No-
roeste do Paraná conta com 
um serviço de cardiologia 
deficitário. Normalmente 
os pacientes da cardiologia 
que precisam de procedi-

mentos ainda se deslocam 
para Arapongas. Porém, 
a janela de atendimento 
para um paciente de AVC, 
por exemplo, tem que ser 
realizado em quatro horas. 
Por isso estamos buscan-
do o credenciamento da 
cardiologia do Uopeccan 
junto ao Sistema Único de 
Saúde”, ressaltou. 

SÃO MAIS 
DE 200 MUNICÍPIOS 
Seguindo a visão da 

humanização nos atendi-
mentos, com uma estrutura 
de ponta e profissionais 
qualificados, o hospital 
Uopeccan de Umuarama se 
tornou referência para 10 
Regionais de Saúde, além 
atender pacientes vindos do 
Mato Grosso do Sul e Santa 
Catarina. Neste cenário, 
são mais de 200 municípios 
usufruindo dos serviços do 
hospital, o que totaliza uma 
abrangência de 2.4 milhões 
de habitantes. 

DIRETORIA
Na cerimônia de aniver-

sário do hospital o presi-
dente o Hospital do Câncer 
Uopeccan, Leopoldo Furlan 
e o 3º vice presidente, Ciro 
Antonio Kreus, ambos fa-
laram da emoção do início 
da história da Uopeccan e 
de como um sonho de oito 
anos passados se trans-
formou em uma realidade, 
que hoje é o Uopeccan de 
Umuarama. Os diretores 
também relataram que este 

ano os hospitais de Casca-
vel e Umuarama ganharam 
ainda mais ampliações e 
pediram para a comuni-
dade continue a apoiar o 
hospital, que sobrevive com 
a ajuda das doações. 

“Hoje temos um custo de 
R$ 13 milhões por mês. Des-
te montante R$ 3 milhões 
precisam chegar pelas doa-
ções e outras tantas ações 
que os voluntários do Hos-
pital Uopeccan realizam”, 
ressaltou Kreus.

Fiscais de contratos públicos são orientados 
sobre a importância da fiscalização

Umuarama - A Con-
troladoria Interna da 
Prefeitura, em conjunto 
com as secretarias muni-
cipais de Administração, 
Fazenda e a Procurado-
ria-Geral do município, 
realizou na manhã de 
sexta-feira, 31, reunião 
com gestores e fiscais de 
contratos do município 
para discutir aspectos 
da nova lei federal de li-
citações (nº 14.133/2021), 
especificamente no to-
cante à  importância e 
responsabilidades implí-
citas na fiscalização das 
aquisições e execução 
dos serviços contratados.

De acordo com a lei, 
a execução do contrato 
deve ser acompanhada 
e fiscalizada por um ou 
mais fiscais, represen-
tantes da administração 
designados conforme 
requisitos legais. Confor-
me o artigo 117, o fiscal 
do contrato anotará em 
registro próprio todas as 
ocorrências relacionadas 
à execução do contrato, 
determinando o que for 
necessário para a regu-
larização das faltas ou 
dos defeitos observados.

Deverá também infor-
mar aos seus superiores, 
em tempo hábil para a 
adoção das medidas con-
venientes, a situação que 
demandar decisão ou 
providência que ultra-
passe sua competência. 

Reunião enfatizou a importância e responsabilidades implícitas na fiscalização das aquisições e execução dos serviços contratados

“O fiscal do contrato será 
auxiliado pelos órgãos de 
assessoramento jurídico 
e de controle interno da 
Administração, para diri-
mir dúvidas e subsidiá-lo 
com informações relevan-
tes para prevenir riscos 
na execução contratual”, 
lembra o controlador in-
terno da Prefeitura, Da-
niel Dutra de Souza.

A secretária da Admi-
nistração, Sara Urbano, 

pediu atenção especial 
para as normas defini-
das pela 14.133/21, que 
serão aplicadas pela ad-
ministração municipal 
independentemente da 
prorrogação da atual lei 
de licitações e contratos 
– a 8.666/93. 

Para a secretária da 
Fazenda, Gislaine Al-
ves Vieira de Marins, 
é importante a troca 
de experiências entre 

as várias secretarias e 
departamentos da Pre-
feitura para o conheci-
mento e a utilização de 
procedimentos e rotinas 
que favoreçam o acom-
panhamento e a fisca-
lização dos contratos, 
especialmente na parte 
de serviços. 

O procurador-geral 
Renan William de Deus 
Lima lembrou que a au-
sência de verificação e 

fiscalização de contratos 
pode levar o município 
a problemas sérios, “a 
exemplo do que apontou 
a Operação Metástase, 
na nossa história recen-
te”. Ele disse que, em 
decorrência dos fatos, 
Umuarama é hoje uma 
das cidades mais fisca-
lizadas do Estado, seja 
pelos órgãos públicos de 
controle externo, interno 
e pela própria população.
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Tribunal do Júri condena mulher e amante 
pela morte de marido em Umuarama 

CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO JORGE DO PATROCÍNIO
Estado do Paraná
PROCESSO ADMINISTRATIVO 032/2023
TERMO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 012/2023
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO JORGE DO PATROCÍNIO
CNPJ: 01.572.396/0001-04
CONTRATADA: S. R. INDUSTRIA E COMERCIO DE ESQUADRIAS DE ALUMINIO LTDA
CNPJ: 26.971.2900001-04
OBJETO: Aquisição de cortinas tipo persianas para o prédio da Câmara Municipal de São Jorge do Patrocínio, Estado 
do Paraná.
VALOR GLOBAL: R$ 10.165,00
PRAZO: 12 meses
AUTORIZAÇÃO: Eldimar M. Lopes, Presidente da Câmara Municipal, em 16/03/2023.
RATIFICAÇÃO: Eldimar M. Lopes, Presidente da Câmara Municipal, em 21/03/2023.
FUNDAMENTAÇÃO LEGAL: artigo 24, inciso II da Lei Federal 8.666/93 cc. o Decreto 9.412/18 e demais regramentos 
pertinentes.
Dotação Orçamentária:
Funcional: 01.01.0103100012.001000
4.4.90.52.51 – Peças não Incorporáveis a imóveis
Principal Desdobrada Fonte
12 4022 0
São Jorge do Patrocínio/PR., 22 de março de 2023.

O Tribunal de Júri de 
Umuarama condenou, 
no início da madrugada 
deste sábado (1º), os dois 
réus pela morte do meta-
lúrgico Jeferson Santos, 
que tinha 36 anos e foi 
assassinado a pauladas e 
facadas dentro da própria 
casa no parque Primeiro 
de Maio, em Umuarama, 
em abril de 2019.

Os jurados condena-
ram Cir ley Rodrigues 
Mota, que era esposa da 
vítima, a 10 anos de pri-
são. Já Jerry Adriane da 
Silva que era amante de 
Cirley e amigo de Jeferson 
Santos foi condenado a 17 
anos de prisão. 

Após ler a sentença, o 
juiz da 1ª Vara Criminal 
de Umuarama, Adriano 
Moreira anunciou a pena 
e determinou que Jerry 
siga preso em regime 
fechado – ele estava re-
colhido na Penitenciária 
Estadual de Cruzeiro do 
Oeste (PECO) desde ou-

posteriormente retornou 
à PECO.

O juiz também deter-
minou que Cirley inicie a 
pena no regime fechado, 
mas a defesa recorreu da 
decisão. Até o resultado 
do recurso, ela irá cum-
prir a pena em liberdade.

O júri  começou por 
volta das 9h de sexta-feira 
(31), e terminou por volta 
da 1h de sábado (1º).

O CRIME
O crime foi na madru-

gada do dia 18 de abril 
de 2019 na residência do 
casal, no bairro Primeiro 
de Maio. A vítima foi mor-
ta a pauladas e facadas 
e teve um cadeado posto 
na boca.

Segundo relatos da po-
lícia na época e baseado 
no primeiro depoimento 
de Cirley logo após o cri-
me, a casa da família foi 
invadida durante a ma-
drugada por dois homens. 
A vítima foi atingida por 

uma paulada enquanto 
dormia e arrastado para o 
quintal, onde foi ferida ao 
menos com oito facadas. 
Após foi deixado um ca-
deado na boca da vítima.

Segundo o informado 
pela Polícia Civil na época 
do crime, a intenção dos 
matadores foi fazer pa-
recer que a morte foi por 
vingança pelo fato da víti-
ma sempre expulsar tra-
ficantes de um parquinho 
que ele mesmo montou em 
frente à sua casa, para as 
crianças do bairro.

Os acusados do crime 
chegaram a ser presos 
na madrugada de 31 de 
outubro de 2019, durante 
uma grande operação 
deflagrada pela Polícia 
Civil na cidade.

Segundo o divulgado 
na época, a esposa da ví-
tima e seu então amante, 
Jerry Adriane da Silva, 
teriam combinado a morte 
do metalúrgico para ficar 
com seus bens.

tubro de 2019.
Após ouvir a sentença, 

Jerry passou mal e pre-

cisou ser atendido por 
socorristas do Serviço 
de Atendimento Móvel de 

Urgência (Samu). Ele foi 
encaminhado ao hospi-
tal para ser medicado e 

 IENTREVISTA 

‘Pais têm de enxergar sinais’, diz
mãe de um jovem que atacou escola

Na tarde de 19 de 
agosto de 2022, Adriana 
tinha chegado de uma 
viagem de férias dos Es-
tados Unidos quando re-
cebeu a notícia: seu filho 
Henrique, de 18 anos, 
tinha acabado de invadir 
a Escola Municipal Éber 
Louzada Zippinotti, em 
Vitória (ES), com seis 
facas ninjas, arco com 59 
flechas, 3 bestas e 4 co-
quetéis molotov. Após ter 
acesso negado no portão, 
ele escalou a grade de 
seu ex-colégio e chegou 
a ameaçar estudantes e 
funcionários, mas aca-
bou detido por policiais 
e seguranças e ninguém 
se feriu. Autuado em 
flagrante por tentativa de 
homicídio qualificada por 
motivo fútil, está preso.

Um relatório da tran-
sição de governo fede-
ral relata 35 mortes em 
ataques em escolas de 
2000 a 2022; ao todo, 72 
pessoas ficaram feridas 
em 16 episódios. Nesta 
semana, Adriana reviveu 
todo o drama, ao saber 
do ataque à Escola Tho-
mazia Montoro, na Vila 
Sônia, com a morte de 
uma professora. Para ela, 
que pediu para não ter 
seu sobrenome divulgado 
por ameaças, discussões 
como a da redução da 
maioridade penal não 
resolverão o problema. 

Mas os pais precisam 
ficar alertas. “Meu filho 
nunca teve problema de 
saúde, a gente não tem 
problema de dinheiro, a 
gente não tem problema 
de educação, não tem 
problema de amor. O 
que levou meu filho a 
fazer isso eu não sei. 
Do mesmo jeito que um 
monte de mãe e pai aí 
está achando que esse 
comportamento (do filho) 
é normal e ele pode ser o 
próximo agressor.” Veja a 

seguir trechos da entre-
vista com a enfermeira, 
cuja íntegra vai ao ar na 
coluna Mulheres Reais, 
da Rádio Eldorado, na 
próxima segunda-feira, 
às 8 horas.

Como tem sido sua 
vida desde 19 de agos-
to, quando seu filho 
atacou a escola?

Na hora que cheguei, 
ele não estava e eu per-
guntei para o irmão: 
“Cadê o Henrique?”. “Ah, 
mãe, foi no supermerca-
do”. Eu: “Tá, tudo bem”. 
Quando minha sogra de-
pois ligou e o pai dele 
ligou, dizendo que estava 
sendo conduzido para a 
delegacia porque tinha 
invadido uma escola, é 
que eu fiquei sabendo. 
Foi um susto. É uma si-
tuação tão bizarra, tão 
irreal que você não acre-
dita. Depois você vai ten-
tar rever o que houve, o 
que estava acontecendo, 
os sinais que ele estava 
apresentando e eu não 
percebi. E esse é o obje-
tivo da minha exposição 
aqui: gostaria de alertar 
os pais para enxergarem 
esses sinais que o meu fi-
lho deu e eu não consegui 
enxergar.

Você pode detalhar?
Eram coisinhas típi-

cas de adolescente que 
a gente não leva em con-
sideração. O Henrique 
sempre foi muito tímido. 
Era difícil até de fazer 
e manter amizades. Ele 
tinha a roda de amigos 
dele. Quando saiu dessa 
escola e no ensino médio 
foi para uma particular 
era totalmente diferente. 
Logo depois veio a pande-
mia. Então ele começou 
a se fechar muito, ficava 
só dentro do quarto ou no 
banheiro trancado. Sem-

pre com um computador 
ou com o celular, sempre. 
Depois começou a se 
vestir de preto, só pedia 
para comprar roupa pre-
ta. Ele pediu um coturno 
também que o pai deu, 
mas eu achava que fosse 
estilo dele, entendeu? 
Também começou a ficar 
muito mais introspectivo. 
Aí pediu suspensório, 
pediu cinto preto e, no 
aniversário de 18 anos, 
pediu uma capa de couro 
preta enorme. Eu falei: 
“Meu filho, eu não vou 
te dar porque em Vitória 
não tem frio para usar 
um negócio desses.” Ele 
pediu o livro do (Adolf) 
Hitler para ler e falei: 
“Meu filho, nazismo no 
Brasil é crime. Nem se 
quisesse eu poderia for-
necer esse material para 
você, porque é proibido. 
E ele: “Não, mãe, eu que-
ria entender a mente do 
Hitler”. E eu falei: “Ah, 
então você vai fazer pes-
quisa, mas o livro eu não 
vou te dar”.

E as armas?
É um assunto meio 

conflitante. Porque eu 
também gosto, entendeu? 
Meu pai é militar, o pai 
dele é militar e eles que-
riam seguir carreira mi-
litar. Então eu meio que 
incentivei também. Eu 
levava eles para atirar, 
não com arma de verda-
de, mas com aquelas de 
bolinha, de chumbinho 
e tal. Mais por conta do 
desejo deles de seguir 
a carreira militar. En-
tão a gente sempre teve 
muito convívio com esse 
assunto de armas, mas 
não ao ponto de ter uma 
arma. Então ele começou 
a andar muito de preto... 
Mesmo depois que pas-
sou o negócio de máscara 
(da covid), ele continuou 
usando máscaras pretas. 

Enfim, introspecção, não 
saía do quarto para nada. 
Nos últimos seis meses 
mais ou menos (antes do 
ataque) ele começou a 
ficar agressivo, resposta 
ríspida, sem nenhum 
contato afetivo, não dava 
boa noite, não dava beijo, 
não se despedia, coisa 
que a gente sempre teve 
o costume de fazer.

Como você interpre-
tou?

Coisa de adolescente 
normal. Mas o que eu vejo 
hoje é a frieza. Ele não 
sorria mais, nem em foto 
ele sorria mais. Ele não 
expressava nenhum afe-
to, nenhum carinho por 
ninguém. (...) realmente 
estava muito frio, não 
me dava atenção, mas 
achei que estivesse de 
birra, que fosse coisa de 
adolescente. Porque eu 
também fui adolescente. 
A gente pintava às vezes 
o cabelo de papel cre-
pom roxo, usava algumas 
roupas esquisitas, mas 
era esse negócio de ter 
uma turma, uma tribo. 
Eu achei que fosse isso e 
respeitei... Infelizmente.

Quanto você acha 
que comunidades de 
ódio da internet incen-
tivaram seu filho no 
ataque?

Eu nunca conversei 
com ele sobre esse assun-
to. Até porque o tempo 
de visita (na prisão) é 
muito curto. Eu vejo meu 
filho uma vez por mês 
por 30 minutos. Então 
eu tento valorizar esse 
tempo que estou com ele. 
Mas realmente nessas 
comunidades do submun-
do da internet, algumas 
desse Discord princi-
palmente, que depois eu 
fiquei sabendo que ele 
frequentava e (onde) até 
comandava grupos, tem 

essa alienação que eles 
fazem desses jovens. Eu 
não sei como que eles 
capturam esses jovens, 
não sei como que eles 
seduzem esses jovens, 
mas parece que pescam 
mesmo essas possíveis 
vítimas para poderem 
fazer de soldado deles. 
É isso o que eu vejo hoje.

Como você vê a indi-
cação de especialistas 
de que expor imagens 
de ataques incentiva 
novos ataques?

Eu observei que tem 
um padrão de método. 
Por exemplo: todos escre-
vem tipo um diário antes, 
mais ou menos umas 30 
páginas justificando o 
ato. Tem um intervalo de 
tempo entre um ataque 
e outro. E um estimula 
o outro. Cada ataque 
desses estimula o pró-
ximo porque eles criam 
um score, vamos dizer 
assim, eles têm uma pon-
tuação: quanto mais eles 
matam, mais a nota é 
alta. E, se eles morrem 
em confronto, aí sim vi-
ram heróis. O de Suzano 
(que matou sete pessoas 
em 2019) é venerado, os 
dois de Columbine (que 
mataram 12 alunos e um 
professor em 1999 nos 
Estados Unidos) também 
são idolatrados. Então 
esses que conseguem 
matar e morrer são os 
heróis deles, são os ído-
los, e eles tentam atingir 
esse patamar. Por isso 

que falar de (redução da) 
maioridade penal ou de 
(restrição ao) acesso a 
armas não vai adiantar 
porque matar e morrer 
é o que vão fazer eles 
se sentirem bem, enten-
deu? Por exemplo, meu 
filho entrou com uma 
besta que ele comprou 
na internet e entrou com 
faca que ele comprou na 
internet. O coquetel mo-
lotov fez em casa. Não vai 
ser restringindo o acesso 
a arma de fogo que vai 
diminuir isso e a maiori-
dade penal também não 
cabe nesse caso. Porque, 
quanto mais novo (o as-
sassino) e mais vítimas 
morrerem, melhor para 
eles. 

Tem algo mais que 
você gostaria de acres-
centar?

O que esses meninos 
fizeram são coisas horrí-
veis. Mas que eles não se-
jam sacrificados. Eu não 
estou dizendo que são 
vítimas não, mas esses 
meninos estão doentes, a 
juventude está doente. A 
questão de saúde mental 
é importantíssima. Quan-
do chegam a cometer 
um ato desses é porque 
já chegaram ao ápice do 
desequilíbrio. O mal que 
eles estão fazendo é um 
reflexo de alguma coisa 
na sociedade que está 
dando errado. Se depois 
desta entrevista eu con-
seguir evitar um ataque, 
já vou estar realizada
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Hospital Veterinário da UEM inaugura 
ala para doenças infectocontagiosas 

 IUMUARAMA

Umuarama - O Hos-
pital Veterinário da Uni-
versidade Estadual de 
Maringá (UEM), situado 
no Campus Fazenda em 
Umuarama, aumentou o 
atendimento para a co-
munidade. Por meio de 
recursos próprio, agora 
a unidade escola abriu 
duas novas alas, sendo 
uma para atendimento 
de animais com doen-
ças infectocontagiosas 
e uma segunda para 
internação de gatos e 
cães de forma separada. 

Conforme o profes-
sor e coordenador do 
HV-UEM, Oduvaldo Câ-
mara Marques Pereira 
Júnior, desde o fim do 
ano passado o hospital 
passou por reformas 
para adequar a estru-
tura conforme legisla-
ções e também ampliar 
os atendimentos para 
comunidade. “Agora 
visando o bem-estar dos 
animais, assim evitan-
do o medo e o estres-
se entre os pacientes, 
hoje conseguimos a es-
truturação de alas de 
internação separadas 
para gatos e cães. As 
alas contam com uma 
estrutura em alvenaria, 

climatizada e seguindo 
os preceitos de qualida-
de para atendimento”, 
disse.

Outra importante 
conquista para o Hos-
pital Veterinário da 
UEM foi a inauguração 
do setor para aten-
dimentos de doenças 
infectocontagiosas de 
pequenos animais. 
“Foi uma luta que há 
tempos estávamos or-
ganizando a vitória. 

Até para seguir a le-
gislação do Conselho 
Federal. Agora temos 
o ambulatório e o setor 
de internamento es-
pecífico para animais 
com doenças infecto-
contagiosas, como par-
vovirose e cinomose. 
Os atendimentos serão 
totalmente isolados 
de outras situações 
clínicas e cirúrgicas 
do hospital”, ressaltou 
Odulvado Câmara.

ATENDIMENTO 24H 
Somado com as novi-

dades de atendimento 
o coordenador também 

lembrou que o hospital 
está atendendo 24 hrs 
a quase um ano. “Sem-
pre temos um grupo 
de veterinários para 
atender no período da 
noite a situações de 
urgência e emergência, 
como atropelamento, 
envenenamento, que-
das, convulsões, quei-
maduras e quadros de 
dor aguda”, esclareceu 
o coordenador.

Como agendar
consulta

Para as situações 
rotineiras o agenda-
mento de consulta sem-
pre deve ser realizado 
pelo telefone  (44) 3621-
9437. Já as situações 
emergenciais o animal 
pode ser levado na hora. 
“Trabalhamos com va-
lores reduzidos, por 
ser hospital universi-
tário, não concorremos 
com as clínicas, somos 
parceiros na verdade. 
Estamos aqui para dar 
apoio para a parcela da 
população que não pode 
pagar um atendimento 
mais oneroso”, finalizou 
Junior. 

Com 22,18 milhões de toneladas estimadas, 
Paraná pode colher maior safra de soja da história

Curitiba - O relatório 
mensal divulgado pelo 
Departamento de Econo-
mia Rural (Deral), da Se-
cretaria da Agricultura e 
do Abastecimento, nesta 
quinta-feira (30), reforça 
o recorde esperado para 
a produção de soja na 
safra 2022/2023. Segundo 
os técnicos, o Paraná deve 
produzir 22,18 milhões 
de toneladas de soja em 
uma área de 5,76 milhões 
de hectares. O volume é 
82% superior ao do ciclo 
2021/2022.

De acordo com o chefe do 
Deral, Marcelo Garrido, esse 
bom desempenho se deve 
especialmente às condições 
climáticas favoráveis. Nesta 
semana, a colheita chegou 
a 77% da área, índice que, 
apesar de estar atrasado 

comparativamente a safras 
anteriores, não deve prejudi-
car a qualidade do produto. 
Cerca de 90% das lavouras 
estão em boas condições e 
10% em condições medianas.

A Previsão Subjetiva 
de Safra (PSS) traz ainda 
as primeiras estimativas 
para a safra de inverno. 
No Paraná, o trigo deve 
ocupar a maior área da 
história, 1,36 milhão de 
hectares, 13% superior 
à registrada na safra 
2021/2022. Esse aumento 
decorre dos bons preços 
pagos ao produtor, alia-
dos à impossibilidade de 
plantio da segunda safra 
de milho. Estima-se, com 
isso, uma produção de 4,5 
milhões de toneladas, vo-
lume que, se confirmado, 
supera em 32% o resulta-

do da safra anterior.

SOJA
A cultura da soja en-

frentou dificuldades como 
o atraso no plantio e na 
colheita, mas, ainda assim, 
os produtores paranaenses 
terão um resultado recor-
de. A produção estimada, 
de 22,18 milhões de tone-
ladas, supera em 82% o 
volume da safra 2021/2022 
(12,2 milhões de tonela-
das). O bom desempenho 
se deve especialmente 
às condições climáticas 
favoráveis. A área, esti-
mada em 5,76 milhões de 
hectares, é semelhante 
à do ciclo passado, com 
um crescimento de 2%. A 
produtividade é de 3.845 
kg por hectare.

Segundo o analista 

do Deral, Edmar Gervá-
sio, com esse resultado 
o Paraná aumenta sua 
participação na produção 
nacional de soja, pas-
sando a representar em 
torno de 15% do total - nas 
safras anteriores, esse 
índice variava entre 12% 
e 14%.

O preço recebido pelo 
produtor pela saca de soja 
(60 kg) apresentou queda 
nas últimas semanas. Na 
semana passada, o grão 
foi comercializado por 
R$144,30, 9% a menos do 
que em fevereiro de 2023 
e 24% a menos do que em 
março de 2022.

De acordo com Gervá-
sio, esta queda está direta-
mente ligada a uma grande 
oferta da oleaginosa no 
mercado. “Aliado a isso, os 

preços neste mês no mer-
cado internacional estão 
menores quando compa-
rados a fevereiro de 2023. 
Com uma superprodução, 
junto com problemas lo-
gísticos de escoamento, os 
armazéns estão lotados e 
isso tende a pressionar os 
preços”, explica.

MILHO
A primeira safra de mi-

lho 2022/2023 está 63% 
colhida, de acordo com o 
Deral, e 83% das lavouras 
apresentam boas condi-
ções, enquanto 16% estão 
em condições medianas 
e 1% em condições ruins. 
Espera-se a produção de 
3,76 milhões de toneladas, 
26% a mais do que no ciclo 
2021/2022, quando foram 
produzidas 2,98 milhões 

de toneladas. A área está 
estimada em 387,2 mil hec-
tares, 10% inferior à da 
safra passada.

Com relação à segunda 
safra, o plantio está na 
reta final, atingindo nesta 
semana 93% da área total, 
estimada em 2,52 milhões 
de hectares. Neste mês 
houve reavaliação da área, 
que sofreu uma redução de 
aproximadamente 120 mil 
hectares em comparação 
ao relatório do mês de 
fevereiro. “Esta redução 
é decorrente do atraso 
da colheita da soja e, em 
consequência, a impossibi-
lidade de realizar o plantio 
do milho dentro do período 
ideal”, explica Gervásio. 
Possivelmente parte dessa 
área ou sua totalidade mi-
grará para cultura do trigo.

Umuarama - O Paraná é 
o maior produtor de peixe 
do país, com 150 mil tonela-
das em 2021 (cerca de 26% 
da produção nacional, de 
559 mil toneladas), segundo 
dados do Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE). Em nove anos o 
segmento cresceu 183,2% 
no Estado, bem mais que o 
aumento de 42,4% da pro-
dução geral do Brasil, no 
mesmo período. A criação 
da tilápia corresponde a 
96% de toda a produção 
estadual, com 139,2 mil 
toneladas, e representa 
38,5% de toda a carne da 
espécie de peixe do País.

É de olho neste cenário 
que a Prefeitura realiza em 
breve do 1º Encontro de 
Piscicultura de Umuarama, 
organizado pela Secretaria 
Municipal de Agricultura. 
No próximo dia 12, a partir 
das 14h, no anfiteatro do 
Paço Municipal, o even-
to reunirá – no mesmo 
ambiente – produtores e 

representantes dos dife-
rentes segmentos da cadeia 
produtiva do peixe, além de 
técnicos do município que 
desenvolveram o projeto 
como alternativa de alta 
densidade de renda mesmo 
em pequenas áreas.

A participação é gratui-
ta, basta comparecer ao 
encontro que terá ainda 
representantes dos setores 
envolvidos na outorga de 
uso da água, assistência 
técnica, fornecimento de 
alevinos e ração, capital 

de giro e comercialização, 
além do apoio da adminis-
tração municipal para a 
construção dos tanques.

“Reuniremos repre-
sentantes de cooperativas 
como Cocamar e C. Vale, 
Sicredi, Instituto Água e 

Terra (IAT), Instituto de 
Desenvolvimento Rural 
do Paraná (IDR-PR) e o 
Senar (Serviço Nacional 
de Aprendizagem Rural)”, 
lembrou o secretário da 
Agricultura de Umuarama, 
Murilo Teixeira.

Para a comercialização, 
os futuros criadores de 
peixes poderão contar com 
o empório Toesca e o frigo-
rífico Talismã. O secretário 
lembra que poucos muni-
cípios da região contam 
com frigoríficos de peixe já 
montados e inspecionados, 
“que agregam credibilidade 
ao programa”, acrescentou.

LUCRATIVO
A ideia do encontro é 

mostrar aos proprietários 
rurais do município, em 
parceria com o IDR-PR – 
que tem pesquisas avança-
das e amplo conhecimento 
técnico para o desenvolvi-
mento do processo – que 
a piscicultura é rentável, 
mesmo quando restrita a 
pequenas áreas da pro-

priedade.
“Por orientação do pre-

feito Hermes Pimentel, da-
remos os primeiros passos 
em conjunto com os produ-
tores até eles se firmarem 
para que possam, num 
futuro próximo, caminhar 
com as próprias pernas 
junto aos parceiros comer-
ciais”, acrescentou Murilo 
Teixeira.

De acordo com o Anuário 
PeixeBR, uma publicação 
de referência do setor que 
trabalha com outros dados 
e metodologia, o Paraná 
manteve o protagonismo 
nacional na piscicultura 
também em 2022, com a 
produção de 194 mil tonela-
das, à frente de São Paulo, 
Minas Gerais, Rondônia e 
Santa Catarina. O Brasil 
alcançou 860 mil toneladas 
nesse indicador. De 2021 
para 2022 a evolução na 
Região Sul foi de 2,4%. No 
mundo, foram produzidas 
6,5 milhões de toneladas 
do pescado no ano passado.

Outra importante conquista para o Hospital Veterinário da 
UEM foi a inauguração do setor para atendimentos de doenças 
infectocontagiosas

O Hospital Veterinário da Universidade Estadual de Maringá 
(UEM), situado no Campus Fazenda em Umuarama, aumentou 
o atendimento para a comunidade

Conforme o professor e coordenador do HV-UEM, Oduvaldo 
Câmara Marques Pereira Júnior, desde o fim do ano passado 
o hospital passou por reformas

O Paraná é o maior produtor de peixe do país, com 150 mil toneladas em 2021 (cerca de 
26% da produção nacional, de 559 mil toneladas)

Encontro busca alavancar piscicultura, 
atividade em que o Paraná é líder nacional
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 IUMUARAMA X ASSIS CHATEAUBRIAND

Casa Bin joga hoje por uma vaga nas 
semi-finais do campeonato regional de suíço  

Assis Chateaubriand 
– Após vencer o temido 
grupo da morte, a  equipe 
umuaramense de Futebol 
Suíço, Casa Bin, entra em 
campo hoje pelo Campeo-
nato Regional de Futebol 
Suíço, promovido pela As-
sociação de Moradores e 
Amigos Unidos dos Jar-
dins Jusssara/Panorama 
de Assis Chateaubriand 
(AMAUJJP). A partida será 
contra o time favorito da 
casa, o Suplast, às 14h, pe-
las quartas de final e vale 
uma vaga para semifinais.

A equipe de Umuarama 
vem de uma vitória contra 
a Associação Esportiva de 
Tuneiras do Oeste, por 1 
a 0. O jogo foi no último 
domingo (26) e durante a 
partida as equipes mos-
traram muita garra, tanto 
que em alguns momentos 
o clima esquentou e o jo-
gador Luca, camisa 10 de 
Umuarama, foi expulso. 
Mesmo com um homem a 
menos a Casa Bin venceu 
a partida e conquistou a 
classificação para as quar-
tas de final. 

“Expectativa é grande 
para o jogo de hoje. No 
ano passado fomos cam-

Casa Bin entra em campo hoje pelas quartas de final do Campeonato 
Regional de Futebol Suíço

O capitão e goleiro da Casa Bin, Denis Dias Ferreira, ressalta que está 
tranquilo, pois conhece o elenco em que está atuando

peões do campeonato e 
enfrentamos esse mesmo 
time nas semifinais. Estou 
confiante na equipe e acho 
que dá para levar. Porém, 
não tem mais time bobo 
nesta altura do campeona-
to e cada jogo é uma final”, 
ressaltou o técnico da Casa 
Bin Anderson Paulo.  

O Regional de Futebol 
Suíço que é realizado em 
Assis Chateaubriand e é 

considerado um dos mais 
fortes da região. O cam-
peonato começou com 28 
equipes, sendo quatro de 
Umuarama. Hoje apenas 
duas equipes da Capital da 
Amizade se classificaram, 
sendo a segunda a AFAU 
Umuarama que enfrenta 
o Mundo Novo Esporte 
Clube, às 16h20.

Para  o capitão e goleiro 
da Casa Bin, Denis Dias 

Ferreira, ele está tranqui-
lo, pois conhece o elenco 
em que está atuando. “Éra-
mos desacreditados por 
muitos, fomos os azarões 
pois, caímos no grupo da 
morte. Conseguimos pas-
sar e colocamos um ponto 
de interrogação na cabeça 
de muitos em Umuara-
ma. Agora precisamos de 
apoio da nossa torcida”, 
ressaltou. 

O goleiro gostaria que 
a torcida do time estivesse 
em Assis Chateaubriand, 
mas para isso precisava 
de apoio do município para 
levar os torcedores. “Com 
nossa torcida lá, seria um 
jogador a mais em campo. 
Uma cidade que vem cres-
cendo tanto no suíço, como 
é Umuarama, deveria ter 
 mais apoio. Estamos nas 
quartas de finais de um dos 

maiores campeonatos da 
região”, salientou o capitão. 

PARTIDA DE HOJE
Para partida de hoje 

equipe umuaramense de 
Futebol Suíço, Casa Bin, en-
tra desfalcada do camisa 10 
Lucas. O técnico Anderson 
Paulo ainda tem dúvida na 
escalação, pois os jogadores 
Maicon e Gabriel estavam se 
recuperando de lesão. 

São Paulo (AE) - Depois 
de cinco anos, o título do 
Paulistão não será decidido 
entre os quatro grandes 
clubes do Estado. Surpre-
sa na final, o Água Santa 
desafia o atual campeão 
Palmeiras, presente na 
decisão do torneio pela 
quarta vez consecutiva. Os 
dois fazem o primeiro duelo 
neste domingo, às 16h, na 
Arena Barueri.

A finalíssima está mar-
cada para o dia 9, também 
um domingo, no Allianz 
Parque. O Palmeiras decidi-
rá o título em sua casa por-
que fez a melhor campanha 
do torneio. Não há, porém, 
vantagem em campo. Em 
caso de empate nos dois jo-
gos, a decisão será definida 
nos pênaltis.

Palmeiras e Água Santa 
se enfrentaram pela primei-
ra vez na história no dia 27 
de março de 2016. Aquele 
jogo, mal sabia o torcedor 
palmeirense à época, mu-
daria a rota do time, que 
meses depois sagrou-se 
campeão brasileiro.

Uma goleada do time 
de Diadema por 4 a 1 fez 
nascer uma crise no time 
então comandado por Cuca. 

Para muitos, aquela partida 
em Presidente Prudente foi 
um dos maiores vexames 
recentes do Palmeiras. O 
atropelo, porém, serviu 
como ponto de virada para 
a equipe que hoje é prota-
gonista no País e no conti-
nente. 

DA VÁRZEA À FINAL
Algoz de São Paulo e 

Bragantino no mata-mata, 
o Água Santa busca uma 
conquista inédita que mu-
daria o seu patamar. O time, 
nascido na várzea, se pro-
fissionalizou há pouco tem-
po, em 2011. A conquista, 
entendem o presidente do 
clube, Paulo Korek Farias, 
para derrubar o boato de 
uma possível relação com 
O PCC.

O Palmeiras quer o 25º 
título paulista de sua histó-
ria. Caso o conquiste, será o 
terceiro em quatro edições, 
confirmando a hegemonia 
da equipe no Estado. O favo-
ritismo é assumido pelo téc-
nico Abel Ferreira, mas não 
vai reverberar em campo.

Os dois jogos com o Pal-
meiras serão os últimos 
do Água Santa em 2023. 
Como não compete em ne-

nhuma das quatro divisões 
nacionais, o clube passa 
o restante da temporada 
sem atividades oficiais - em 
2024, jogará a Série D do 
Campeonato Brasileiro e a 
Copa do Brasil. 

“O Água Santa viveu 
muito mais do que sonhá-
vamos nesta competição. 
Vamos competir de for-
ma digna as duas finais 
do Campeonato Paulista”, 
avisou o técnico Thiago 
Carpini, que fará um in-
tercâmbio na Europa no 
segundo semestre.

Verdão busca 25º título, e Água Santa quer surpreender. Árbitra de Goioerê vai apitar
PIONEIRA NO APITO

Edina Alves Batista se tornará, no domingo, 
a primeira mulher a apitar uma decisão de 
Campeonato Paulista. A árbitra comanda a 

primeira partida e o juiz Raphael Claus apita 
o segundo e decisivo jogo. Dois dias antes da 
final, ela citou a representatividade da conquista 
para outras mulheres. “Essa final não chegou 
de graça na minha mão, é uma conquista de 
todos que trabalharam comigo. Não fui só eu, foi 
a minha comissão que me ajudou em todos os 
jogos, ninguém está me dando isso de presente, 
eu conquistei, mas também há pessoas que 
ajudaram o seu trabalho”, disse a árbitra em 
coletiva. “Estou aqui por capacidade”, enfatizou.Edina é a primeira mulher a apitar uma final do Paulistão 

Richarlison nega ter participado de
demissão de Conte: ‘Não fui líder de motim’

Londres(AE) - O atacante 
Richarlison negou ter qual-
quer participação na demis-
são do técnico Antonio Conte, 
que deixou o Tottenham no 
fim de semana. “Não fui líder 
de motim”, disse o brasileiro, 
que havia sido apontado 
como um dos pivôs da saída 
do treinador pelo canal de TV 
argentino TyC Sports. 

“Não fui líder de motim 
contra ele, pelo contrário. 
Sinto não ter rendido o quan-
to ele esperava de mim e não 
ter feito o suficiente para que 
ele permanecesse. Quando 
ele foi embora, inclusive, 
mandei uma mensagem agra-
decendo e desejando sucesso, 
pois é isso que ele merece”, 
declarou o brasileiro. 

No início da semana, o 
canal argentino afirmara 
que Richarlison e o argentino 
Cristian Romero teriam dado 
um ultimato para que o clube 
inglês trocasse o comando da 
equipe após sequência nega-

tiva na temporada. Os dois 
jogadores teriam ameaçado 
deixar o time de Londres 
caso o italiano fosse mantido 
no cargo.

Richarlison, contudo, ne-
gou qualquer ultimato ou 
ameaça ao clube  “Questionar 
e criticar um jogador pelo 
desempenho faz parte do 
futebol e do esporte, e eu 
entendo. No entanto, inventar 
mentiras sobre mim eu não 
aceito! Sempre tive o máximo 
respeito pelo Conte e por 
todos os meus treinadores. 
Ele ajudou muito na minha 
vinda aos Spurs e, sempre 
que tivemos algum problema, 
ainda que público, resolve-
mos na base da conversa 
e do profissionalismo - ele 
pode confirmar”, afirmou o 
atacante.

O brasileiro havia de-
monstrado sua insatisfação 
com o treinador no início 
do mês, por ocasião da eli-
minação para o Milan nas 

oitavas de final da Liga do 
Campeões. “Eu vinha bem, de 
uma sequência boa, com duas 
vitórias, contra o West Ham 
e Chelsea. De repente, me 
colocou no banco. Perguntei 
o motivo, não falaram nada. 
Pediu pra eu fazer um teste 
na academia e falou que, se 
eu estivesse bem, iria para 
o jogo. Chegou na hora do 
jogo e me colocou no banco. 
Não dá para entender”, disse 
Richarlison, na zona mista da 
partida.

“Sou profissional, trabalho 
todo dia e quero jogar. Falta 
minuto, falta tempo. Essa tem-
porada está sendo uma m... 
porque não tenho minutos, so-
fri um pouco de lesão também, 
mas quando entro em campo, 
dou minha vida”, continuou o 
jogador brasileiro. Contratado 
pelo clube londrino neste 
ano, o centroavante tem 27 
jogos, mas soma apenas dois 
gols - ambos pela Liga dos 
Campeões
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Pérola - Em uma quarta-
feira, dia 16 de março do 
ano passado (2022), um 
grupo de amigos de Pérola 
se reuniu em um churrasco 
para bater papo, tomar 
umas cervejas e tocar e 
cantar umas músicas, prin-
cipalmente pagode. Alguns 
vídeos gravados foram pa-
rar nas redes sociais e as 
curtidas, visualizações e 
compartilhamentos foram 
inúmeros, o que levou o 
pessoal a formar o gru-
po que ganhou o nome 
de Inimigos do Ritmo. 

Eles dizem que tudo 
não passava de uma 
brincadeira, mas o en-
trosamento, a amizade 
e a afinação do pessoal 
foi tamanha que o grupo 
acabou sendo criado.  
Com exceção de Thia-
go Daré que já vive de 
música há 15 anos, os 
demais integrantes nun-
ca tinham tocado juntos. 
Mas tomaram coragem e 
começaram a ensaiar e, 
a partir daí, não pararam 
mais. A primeira apre-
sentação do grupo foi 
na Conveniência House 
Jack, em Pérola, coman-
dada pela empresária 
Lucilene Arigone, esposa 
do vereador Willian Co-
rintiano, um incentivador 
do grupo. “São talentos 
de Pérola que tem tudo 
para continuar crescen-
do Brasil afora”, diz.  

Alguns deles nem ti-
nham contato como amigos, 
mas hoje em dia formaram 
uma grande família unida, 
onde se reune semanalmen-
te com as famílias, esposas 
e filhos para confraternizar, 
ensaiar e se preparar pa-

ras novas apresentações. 
E o grupo já se apre-

sentou em várias cidades 
nos mais variados eventos, 
entre eles, na ExpoAltônia, 
na virada do ano (reveillon) 
em Pérola com a presença 
de cerca de 7 mil pessoas, 
entre outros eventos em 
bares, aniversários, ca-
samentos e outros. E a 
agenda está sempre re-
pleta de compromissos. 

• Comemoração
Na quinta-feira passada 

o grupo, formado por 11 
integrantes, se reuniu no-
vamente House Jack , em 
Pérola, palco do primeiro 
show, para comemorar esse 

primeiro ano de atividades. 

• O elenco
Atualmente o grupo 

Inimigos do Ritmo é for-
mado por Thiago Daré 
(Daré),  Leandro (Sor-
riso), José Augusto (Zé 
Guedé), Vanilson (Teles), 
Rafael (Rochinha), José 
Rocha (Zé Rocha), Sandro 
(Pioio), Alex Gea, Everaldo 
(Baia), Guilherme Felipe.

Grupo Inimigos do Ritmo comemora um
ano de apresentações e shows na região 

 IPAGODE / PÉROLA 

Grupo Inimigos do Ritmo se reuniu para comemorar um ano de shows Pagode domina as apresentações do grupo e fazem sucesso 

Grupo sempre atrai grande público por onde passa

Grupo e  apoiadores reunidos na semana que passou  na Conveniência House Jack 

• Serviço
Os contatos para 

shows podem ser 
feitos no fone 44-

99904-4837



Carro blindado
A cantora Lexa tem um 

carro blindado, avaliado em 
cerca de R$ 449 mil. É um 
modelo desportivo branco, 
um Porche Macan, estofado 
em caramelo. Quem pode, 
pode!

Bem resolvida
Paolla Oliveira que tem 

40 anos, declarou que está 
muito feliz com seu corpo e 
que não tem a intenção de 
ser perfeita, e o que importa 
para ela é ser feliz. Mais 
nada. 

Atriz abriu o coração
Alice Wegmann não es-

conde que, quando adoles-
cente, ela tinha um péssimo 
relacionamento com seu 
próprio corpo. A atriz não 
gostava principalmente de 
seus ombros e braços largos; 
no entanto, hoje o problema 
já foi ultrapassado. 

Áries
O período promete momentos de 
grande excitação e interesse. Esteja 
disponível para os imprevistos. O 
momento é de se cuidar e proteger 
sua família contra maldades. 

Touro
É preciso que não se deixe entrar 
em polêmicas com o sexo oposto. 
Se estiver só neste momento e não 
puder sair, o melhor é se conectar 
com outros via Internet.

Gêmeos
Há uma relativa calmaria chegando 
para os nativos trabalhadores e res-
ponsáveis do signo de Gêmeos. Após 
um tempo de muita atividade e pouco 
lazer, chegou a hora de descansar.

Câncer
Se estiver fazendo uma reforma ou 
mesmo redecorando a casa, vai 
querer dedicar o seu tempo para ter-
minar isso. O encontro de familiares e 
amigos poderá ser muito bom.

Leão
O período promete um descanso me-
recido a quem andou se esforçando 
nos últimos dias. A sensação será de 
vitória e os familiares, mesmo de lon-
ge devem aplaudir suas conquistas.

Virgem
Mente cheia de ideias e projetos, vai 
precisar se segurar para não ficar 
ansioso. Acalme-se, pois há tempo 
para tudo. O que é seu está guardado, 
como diz a sabedoria popular.

Libra
Momento agitado para os librianos, 
que poderão ser convocados para 
reuniões profissionais. Não deixe 
de expor as suas ideias e fale obje-
tivamente.

Escorpião
Abaixe as suas armas de defesa, 
escorpiano. Ninguém vai tirar um 
pedaço seu. Cuidado para não ser 
muito desconfiado e ver coisas que 
não existem. Ocupe-se com os seus 
projetos.

Sagitário
Há muita energia guardada, por isso, 
para descarregá-la faça exercícios em 
sua casa. No período da noite use e 
abuse das suas irresistíveis sensuali-
dade e ousadia.

Capricórnio
Poderá trabalhar depois do expedien-
te. Não deixe que o mau humor dos 
colegas atrapalhe a sua felicidade. 
Utilize seus conhecimentos para es-
clarecer uma situação difícil.

Aquário
Mesmos distantes, os amigos serão a 
sua maior fonte de prazer hoje. Faça 
uma reunião em casa com todos jun-
tos. Curta o carinho que os outros têm 
por você. Seja alegre sempre!

Peixes
O coração vai alterar para o entusias-
mo e apreensão. Isso é típico de seus 
momentos de mudança, quando não 
tem certeza ainda de como as coisas 
vão se desenrolar na sua vida.

(A programação de filmes está sujeita a altera-
ções sem o prévio aviso)

Gente Grande
(Grown Ups) 14h00, na Record, EUA, 2010. 

Direção de Dennis Dugan. Com Adam Sandler, 
Salma Hayek, Chris Rock, Kevin James, David 
Spade, Rob Schneider. Lenny, Kurt, Eric, Marcus 
e Rob se conhecem desde pequenos. Passados 
trinta anos, os cinco amigos se reencontram para 
curtir um fim de semana juntos com as respecti-
vas famílias, mas o feriado de 4 de Julho em uma 
casa no lago promete muito mais diversão do que 
apenas lembranças dos bons momentos. Casados 
e com várias crianças, os homens de família terão 
de confrontar com o fato de não serem mais tão 
jovens.
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Werner Schüne-
mann / João Miguel 
Jr-RG

1) Em qual des-
sas produções o 
ator Werner Schü-
nemann interpre-
tou o personagem 
Osvaldo Alvaren-
ga?

a) “Lado a Lado”
b) “Eterna Magia”
c) “Babilônia”
d) “América”

2) Qual dessas famosas é casada com o ator e 
apresentador César Filho?

a) Angélica
b) Leonor Corrêa
c) Elaine Mickely
d) Cláudia Ohana

3) Como se chamava a personagem de Thaís 
Fersoza na novela "O Clone"?

a) Maysa
b) Telma
c) Lidiane
d) Deusa

4) Como se chama a personagem da atriz Cacau 
Protásio, na novela “Avenida Brasil”?

a) Janaína 
b) Paloma
c) Zezé
d) Dolores

5) Qual dessas atrizes interpretou Rose, na novela 
“Cama de Gato”?

a) Camila Pitanga
b) Regina
c) Taís
d) Sofia 

(Respostas: 1-c / 2-c / 3-b / 4-c / 5-a)

Estreias 
Amanhã o Sabor & Arte tem uma noite de es-

treias. Duas atrações lançam novas temporadas na 
programação. O canal apresenta a segunda temporada 
de “Origens do Sabor”, às 22 horas. O programa é coman-
dado pelo ex-“MasterChef” Renato Bueno. Em seguida, 
entra no ar a terceira temporada de “Rota do Sabor”, com 
apresentação de Josimar Melo, às 22h30.

Primeiro single
O grupo de pagode “Brilho no Olhar” acaba de lançar, 

o seu primeiro single “Não Posso Te Ajudar”. A música 
fala sobre decepções amorosas que se conecta com todas 
as gerações, mostrando um pagode moderno e diferente 
do que já vem sendo apresentado no mercado musical. O 
grupo já tem planejado diversos lançamentos e novidades 
ainda neste primeiro semestre, além de shows que estão 
sendo agendados em diversas cidades do Brasil. Dispo-
nível em todas as plataformas de música.

Furacão
Anitta é mesmo um “furacão” quando se trata de sua 

carreira e negócios. A cantora empresta seu nome a várias 
marcas; ela tem licenciamento de salgadinho, refrige-
rante, maquiagem, calça jeans, produtos para cabelos e 
perfume. Essa menina vai longe!

Mania de biquínis 
Adriane Galisteu adora colecionar. A apresentadora 

simplesmente é apaixonada por biquínis e coleciona as 
peças, sendo que já tem mil modelos diferentes, adquiri-
dos em várias partes do mundo. Ela continua comprando 
biquínis a cada viagem que faz. 

Vivendo a realidade
Fofoqueiros de plantão contam que Lucas Jagger, que 

tem 23 anos e é filho de Luciana Gimenez e Mick Jagger, 
mora sozinho em um apartamento em Nova Iorque e não 
conta com a ajuda de ninguém para cozinhar ou manter 
o recinto em ordem. É a convivência com a realidade da 
maioria dos mortais. 

Personagem de sucesso
Nina, personagem de Marlei Cevada, que ganhou noto-

riedade na TV em um concurso de humoristas “Programa 
Silvio Santos”, em 2009, dando-lhe oportunidade em 
brilhar em “A Praça é Nossa”, voltará à atração hoje, como 
convidada especial. A atriz estará na bancada do “Jogo 
dos Pontinhos”. 

Debate 
O Canal Livre que a Band exibe hoje, em seu final de 

noite sobre a necessidade de um novo modelo de regulação 
das plataformas digitais, as big techs. A discussão do marco 
regulatório para o setor vem amadurecendo nos últimos 
anos e ficou ainda mais evidente durante a pandemia da 
Covid-19, com a disseminação de notícias falsas. O mes-
mo aconteceu nas duas últimas corridas presidenciais. O 
debate tem ganhado apoiadores em todos os seguimentos 
da sociedade e um projeto de lei sobre o assunto tramita 
na Câmara dos Deputados. Sendo assim, o programa 
receberá o relator do projeto, deputado Orlando Silva, e 
o professor de Gestão de Políticas Públicas da USP, Pablo 
Ortellado. A apresentação é de Adriana Araújo. Partici-
pam como entrevistadores o jornalista Fernando Mitre e 
o cientista político Fernando Schuler.



Completa, R$ 
29.000,00. Fone: (44) 
3622-3292 / 9 9976-
0563.

FIAT                                         
DOBLÒ 1.8 09/09
Branco, completo. R$ 
33.000,00. Fones: (44) 
3622-3292  / 9 9976-
0563.

TORO FREEDOM 
16/17

Branca, 2.4, 80.000Km, 
04 pneus novos. R$ 
95.000,00. Fones: (44) 
3622-3292 /  9 9976-
0563.

FORD                                         
ECOSPORT 1.6 

2007 XLT
Preta, comple-
ta 172.000 km. R$ 
27.000,00. Fone (44) 
9.9901-3362

MOTOS                                        

BIZ 2013 ES
R$ 10.000,00. Fone: 
(44) 3622-3292 /  9 

CHEVROLET                                    
PRISMA LT 1.4 

2012
Preto, R$ 32.000,00. 
Fone: (44) 3622-3292 / 
9 9976-0563.

S10 ADVANTAGE 
2002

Dupla, completa, cinza. 
R$ 62.000,00. Fones: 
(44) 3622-3292   / 9 
9976-0563.

S10 FLEX  4X4 
2018

Preta, automáti-
ca, 30.000 KM. R$ 
165.000,00. Fones: 
(44) 3622-3292 / 9 
9976-0563.

SPIN 13/14
Preto, 07 lugares. R$ 
55.000,00.  Fones: (44) 
3622-3292  / 9 9976-
0563.

ZAFIRA ELITE  
06/06

UMUARAMA, DOMINGO E SEGUNDA-FEIRA, 2 e 3 de Abril de 2023 B3

CRUZE 1.4 TURBO PREMIER 22/23 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 144.900,00

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER 18/19 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 145.900,00

EQUINOX 2.0 TURBO PREMIER  19/20 CINZA  COMPLETO, AUT, COURO, TS R$ 164.900,00

M.BENZ C180 16/17 CINZA COMPLETO, AUT, COURO R$ 144.900,00

ONIX 1.4 AT. ADVANTAGE 18/18 PRETO COMPLETO, AUT R$ 65.900,00

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 69.900,00

ONIX 1.0 LT 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 72.900,00

ONIX 1.0 LT2 21/22 PRETO COMPLETO R$ 77.900,00

ONIX 1.0 TURBO AT 19/20 PRATA CPMPLETO, AUT R$ 79.900,00

ONIX 1.0 TURBO AT 20/21 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 82.900,00

ONIX PLUS 1.0 TURBO MT LTZ 19/20 BRANCO COMPLETO R$ 79.900,00

S10 2.8 LT 4X4 19/20 BRANCO COMPLETO, AUT R$ 179.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 219.900,00

S10 2.8 LTZ 4X4 20/21 PRATA COMPLETO, AUT, COURO R$ 219.900,00

S10 2.8 Z71 4X4 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO R$ 239.900,00

STRADA CD 1.3 FREEDOM 20/21 BRANCO COMPLETO R$ 96.900,00

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 PRETO COMPLETO, AUT, COURO, 7 LUGARES R$ 320.900,00

TRAILBLAZER 2.8 PREMIER DIESEL 21/22 BRANCO COMPLETO, AUT, COURO, 7 LUGARES R$ 309.900,00 

CARROS                  ANO COR                    OPCIONAIS  VALOR

FIAT                                         FIAT

FORD                                         FORD

CHEVROLET                                    
CHEVROLET

Vende-se jornais
por kilo
R$ 5.00 

Tratar 3621-2500

JAPÃO P/DESCENDENTES

A) VAGAS PARA EMBARQUE IMEDIATO

1) Na Yamaha para homens e mulheres ate 40 anos, 

salário Y 1.450 para ambos,  em Shizuoka

2) Fábrica de Doces em Yamanashi, setor refrigerado

para homens até 50 anos Y 1.400 (de março até 

agosto, após muda de setor e o salário passa para 

Y 1.200)

B) ALIMENTOS

          Padarias, bentoyás para homens, mulheres e casais, 

C) AUTO PEÇAS

Vagas em Aichi, Hiroshima, Yamaguchi, 

Em Yamaguchi homens e mulheres até 50 anos Y 

1.300/hora+ajuda de custo de moradia por 6 meses no 

valor de Y 10.000, fabricas em Hofu e Yuu

Hiroshima  homens  e  mulheres  ate  50  anos Y

1.200/hora,  após  3  meses  Y  1.250,  após  6  meses  Y

1.300, ajuda de moradia durante 6 meses Y 15.000

Valor  do  financiamento  Y  175.000,  sob  condição  de

permanecer  por  no  mínimo  6  meses contratação  do

inicio até fim de março

Providenciamos:

Vistos, Traduções, Certificados de Elegibilidade, Empregos e 

Passagens Aéreas.

INFORMAÇÕES: (44) 3224.5403 / 99972.0149 (whats) 

c/Kurihara em Maringá

e-mail: jnkurihara@gmail.com
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R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total 
de aprox. 541 m², localizado na Av. Rio Grande do 
Sul, 2725, próximo do Cond. Ecoville. Contendo 
salão amplo, 01 sala, copa despensa, 02 BWC 
e mezanino com 01 sala e 01 BWC. Aluguel + 
Coleta de lixo + Seguro anual.

VENDA

LOCAÇÃO

RESIDÊNCIAS

RESIDÊNCIA

SOBRADOS

SOBRADOS

COMERCIAIS

COMERCIAIS

APARTAMENTOS

TERRENOS

APARTAMENTOS

R$ 1.500.000,00 - Ed. San Pietro, 4º andar, com 
área total de aprox. 334,48 m² e área privativa de 
223,70 m², Rua Dr. Camargo, 5160, Zona III, contendo 
03 suítes, sala de jantar/estar, coz., BWC social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e 02 vagas de 
garagem. Ótima Localização. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 850.000,00 - Edifício Aston Park, cobertura 
duplex nº 62, com área total de aproximadamente  
229,05 m² e área privativa de aprox. 171,67 m², na 
Rua Japurá, nº 3601, Zona I. Suíte máster com hidro 
e closet mobiliado, suíte, 02 quartos, sala, cozinha 
com móveis planejados, B.W.C. social, lavabo, área de 
serviço com armários, sacada c/ pia e churrasqueira e 
02 vagas de garagens. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 850.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de aprox.  280m² e com área construída 
de aprox. 164,64m², localizada na Rua Bahia, 4980, 
Zona II. 01 suíte, 02 quartos, cozinha com móveis 
planejados, sala, B.W.C social, área de serviço, varanda 
com churrasqueira, piscina e 02 vagas de garagem. 
Imóvel com piso laminado nos dormitórios, portão 
eletrônico e cerca elétrica. Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 3.300.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5175, 
Zona III, Sobrado de alto padrão, na Av. Getúlio 
Vargas, 5175, com área total de 388,44m², com hall 
de acesso, 01 suíte master, 02 suítes single, circulação 
para dormitórios, sala estar, sala TV, escritório, coz. 
gourmet, lavabo, bwc social, despensa, piscina, 
garagem para 02 veículos. Imóvel todo mobiliado 
com iluminação LED.__________________________________

R$ 490.000,00 - Edifício Solar das Palmeiras II - 
Apartamento. 403, com área total de aprox. 136,00 
m², e área privativa de aproximadamente 90,00 m², 
01 suíte, 02 quarto, Sala, BWC social, cozinha, área 
de serviços e 02 vagas de garagem nº 106 e 107. Rua 
Sebastião Venâncio Barba, nº 4445, Pq. Bandeirantes. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.300.000,00 - Terreno comercial com área 
total de 1.228 m² (24x51), em frente ao Pronto 
Atendimento. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 3.500,00 - Av. Apucarana, n° 4950, Zona 
V. Residência em alvenaria, com área total de 
aproximadamente  350m² , e área construida de 
aprox.  249,80 m². Contendo: Sala, 02 quartos um 
deles contem 01 guarda roupa , bwc social, 02 suites, 
cozinha com moveis planejados , microondas, forno, 
coifa, edícula com armários, bwc social, lavanderia 
com dispensa. + Coleta de lixo + Seguro incêndio 
anual.__________________________________

R$ 1.400,00 - Edifício Guimarães Rosa, 
apartamento 301, com área total de 89,61 m², área 
privativa de aproximadamente  77, 38 m² e área 
comum de aprox.  12,23m², contendo 01 suíte, 02 
quartos, BWC social, sala, cozinha, área de serviços 
e 01 vaga de garagem, apto. todo mobiliado. 
Localizado na Rua Ceará, n° 3774, Jardim dos 
Príncipes. + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.600,00 - Rua Otávio Barbosa da Silva n° 
1982, Parque Bandeirantes. Residência em alvenaria 
com aprox.  160 m² de área total. contendo: 01 suite, 
02 quartos, sala, cozinha, bwc social, area goumert, 
lavanderia e garagem. + Coleta de lixo + Seguro 
incêndio anual.__________________________________

R$ 6.500,00 - Salão comercial, com área total de 
500,50 m², na Av. Brasil, nº 2074, Zona VII, próx. ao 
superm. Capioto.  Contendo sala para loja, barracão 
e BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.200,00 - Salão Comercial com área total 
de aproximadamente 400m², na Av. Presidente 
Castelo Branco, nº 4863, Zona I. Contendo 02 BWC e 
mezanino. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 6.000,00 - Clínica Odontológica Equipada, 
na Rua Ministro Oliveira Salazar, nº 5373, com 
área total de aprox. 100m², (térreo 60 m² e piso 
superior 40m²), no Ed. Alphaville Atrium. Piso Térreo 
contém: Recepção, BWC, Consultório Odontológico 
equipado e escritório. Piso Superior: 01 Sala com 
instalação preparada para consultório odontológico, 
01 Sala de esterilização, 01 depósito, 01 BWC e hall. 
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 11.000,00 - Sala comercial para clínica, 
com área total de 475,00 m² e área construída de 
aprox. 372,56 m², na praça Oscar Thompson Filho, 
nº 3625, esquina com Rua Amambai, Zona I-A. 
Contendo recepção, sala de espera, 02 BWC (sendo 
01 adaptado para cadeirante), 05 salas com BWC, 
cozinha, área de serviço, lavanderia e garagem para 
01 carro. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Loja comercial nº 03, no Centro 
Médico Higienópolis com área total de aprox. 292,79 
m² e área priv. de aprox. 227,86 m². 02 BWC, 01 
mezanino e 03 vagas de garagens térreas frente a 
sala. Av. Valdomiro Frederico, nº 2594, Pq. Residencial 
da Gávea. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 4.500,00 - Rua Elídio Zago n° 1575, Parque 
Residencial Viena, Salão Comercial, com área total de 
terreno de aprox 480 m² e área construída de 450 m². 
Contendo: 02 BWC social, 01 copa. Aluguel + Coleta 
de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 5.800,00 - Sala comercial com área total de 
aprox. 541 m², Av. Rio Grande do Sul, 2725, Jd. Birigui 
(próx. do Cond. Ecoville). Contendo salão amplo, 01 
sala, copa, desp., 02 BWC e mezanino com 01 sala 
e 01 BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 9.800,00 - Sala comercial, localizada na Av. 
Ângelo Moreira da Fonseca, nº 3261, Zona I-A, com 
aprox. 300,00 m², todo reformado. Sendo no piso 
térreo: recepção, 03 salas, 02 BWC, garagem, e no 
piso superior contém 05 salas, sendo 04 salas com 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Salão comercial, com área 
total de terreno de 375 m² e área construída de 
aproximadamente 250 m², localizado na Rua Mundo 
Novo, nº 3500, Jardim Carolina. Contendo 02 BWC.  
Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.500,00 - Sala comercial com área total de 
terreno de 245 m² e área de construção de aprox.  
182 m², localizada na Rua Guadiana, 3671, Zona I. 
Contendo 02 BWC, espaço para cozinha e quintal 
aos fundos.  Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 3.000,00 - Sala Comercial, com área total de 
aprox. 111,51 m², localizada na Rua Dr. Camargo, nº 
4811, Zona II. Contendo 01 sala ampla, 02 salas e 02 
BWC. Aluguel + Coleta de lixo + Seguro anual.__________________________________

R$ 1.000.000,00 -    Lote de terra nº 33 da quadra 
nº 66, com área total de 543,70 m² (15x36,25), 
localizado na Av. Rio Branco, próx. ao Instituto do 
Coração. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 1.200.000,00 - Ed. Orion, apto. 1504, vista 
da sacada para a praça Miguel Rossafa, área total 
de aprox. 300 m² e área priv. de 180 m², Av. Maringá, 
5516, Zona III, 03 suítes, sala de jantar, sala de estar, 
coz., BWC social, área de serviços com 01 BWC, 
varanda gourmet com churrasqueira, 03 vagas de 
garagem e 01 disp. na garagem. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 830.000,00 - Resid. em alv., com área total de 
aprox. 525 m² e área const. de aprox. 145 m², na Rua 
Perobal, n 4134, Zona I, contendo: 1 suíte, 02 quartos, 
sala, coz. com móveis planejados, BWC social, área 
gourmet com banheiro, lavanderia e garagem 
coberta para 3 carros e espaço para mais 5 carros 
descobertos. O Imóvel conta ainda com ar cond. 
inverter em todos os quartos, portão eletrônico, 
alarme e câmeras de segurança. Ótima localização 
para ponto comercial. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 550.000,00 - Resid. em alvenaria, área total de 
terreno de aprox. 175 m² e área const. de aprox. 129 
m², Rua Olimpio Spina, nº 3841, Pq. Interlagos. Suíte 
com closet, 02 quartos, sala, cozinha, BWC social, 
área de serviços, área gourmet e garagem. Próx. 
ao Shopping Palladium e Cond. Euro Park. Corretor 
Caetano.__________________________________

R$ 1.500.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5503, 
Zona III, Lote de terra sob n° 8, da quadra n° 47, com 
area total de aprox.  490 m², com area construida de 
aprox.  186,53 m², sendo: 01 demi suite, 02 quartos, 
sala, sala de jantar, coz., bwc social, 01 canil, edicula 
com 02 peças pra dependencias para empregada, 
lavanderia com bwc social, dispensa e garagem.__________________________________

 CONDOMÍNIO MONT BLANC
R$ 1.500.000,00 - Residência com área 
total de terreno de 360 m² e área construída de 
aproximadamente 223 m², localizado na Av. Gov. 
Parigot de Souza, 2150, Zona VII. Contendo 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de TV, cozinha com espaço 
gourmet integrado, lavanderia com estendal, piscina 
e garagem. Corretor Leonardo.__________________________________

 CONDOMÍNIO ECOVILLE.
R$ 2.900.000,00 - Resid., com área total de 
terreno de aprox. 613,00 m² e área construída 
de aprox. 400,00 m², Av. Rio Grande do Sul, 
nº 2972. 01 suíte máster, 03 suítes, sala com 
pé direito alto, cozinha, BWC social, área de 
serviços, garagem, piscina e poço artesiano. 
Corretor Leonardo.__________________________________

R$ 1.700.000,00 - Salão Comercial com 
residência, localizado na Avenida Ipiranga, 
nº 3852, Zona I, com área total de terreno de 
aproximadamente 525,00m² (15x35) e área 
construída de aprox. 342,00 m², sendo 01 salão 
comercial com área de aproximadamente 122,81mt² 
e uma residência com área de aproximadamente 
218,37mt², contendo 04 quartos, sala de jantar, sala 
de estar, cozinha, lavabo, banheiro social, despensa, 
área de serviços, deposito e garagem. Imóvel locado 
por R$ 3.750,00 * em frente ao Hospital Norospar* 
Corretor Caetano. __________________________________

R$ 2.700.000,00 - Salão comercial nº 03, com 
área total de aproximadamente 1.200,00 m² e 
área construída de aprox. 1.021,00 m², localizado 
na Rodovia João Jorge Saad, PR 323, Gleba nº 14 
Figueira, próx. do Centro de Exposição. Contendo 
02 BWC e cozinha. Ótima opção para investimento, 
imóvel alugado por R$ 7.500,00 mensais. Corretor 
Caetano. __________________________________

R$ 500.000,00 - Residência, com área total de 
terreno de 245,00 m², e área construída de aprox. 
128,87 m², localizada na Rua Ceará, nº 5361, Zona 
II. 01 suíte, 02 quartos, sala, cozinha, B.W.C social e 
garagem. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 700.000,00 - Sobrado em alvenaria, 
localizado na Rua Piauí, nº 3569, Zona II, 01 suíte com 
closet, 02 quartos, sala, sala de TV, lavabo, escritório, 
cozinha com móveis planejados, dispensa, área de 
serviço com BWC, churrasqueira e garagem. Imóvel 
locado. Corretor Otávio.__________________________________

R$ 420.000,00 - Sobrado, localizado na Rua 
Delmiro Scarpetto, 2297, no Jd Colorado, com área 
total de terreno de 184m², e área construída de 
aprox. 159,20m². 01 suíte com sacada, 1 quarto com 
sacada, 1 quarto simples, sala, cozinha, 02 B.W.C 
social e garagem coberta. Corretor Caetano.__________________________________

R$ 400.000,00 - Edifício Urban Garden 
Residence, apto 902, localizado na Rua do Bosque, 
nº 4500, Jardim Social, com área total de aprox. 
138,00 m² e área privativa de aprox. 72,00 m². 01 
suíte, 02 quartos, sala, cozinha, 01 B.W.C social, área 
de serviços, sacada com churrasqueira e garagem. 
Corretor Leonardo.__________________________________
R$ 350.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 202, Bl. 02 - 01 suíte com ar 
condicionado, 02 quartos, sala/copa com painel, 
sacada com churrasqueira, coz. com fogão, cooktop 
e armários, bwc social, lav. com armários, 02 vagas de 
garagem. Imovel desocupado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 703, Bl. 04 , Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, sala/copa, cozinha/lavanderia, sacada 
com churrasqueira, bwc social, garagem. Imovel 
desocupado.__________________________________
R$ 320.000,00 - Edifício Villagio Di Roma, 
apartamento. 604, Bl. 04 , Contendo: 01 suíte, 02 
quartos, sala/copa, cozinha/lavanderia, sacada com 
churrasqueira, bwc social, garagem. Imovel Alugado.__________________________________
R$ 230.000,00 - Edifício Queluz, apartamento. 
104, Bl. C (fundo). Contendo: 03 quartos, sala/copa 
com sacada, cozinha/lavanderia com armários, bwc 
social, garagem. Imovel desocupado.__________________________________

R$ 2.900.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas - Residência mobiliada em alto 
padrão, com área total de terreno de 364,00 m² 
(14x26) e área construída de aprox. 259,18 m², 
localizada na Rua Maria Lopes Tosta, nº 1847, 
Residencial Portal das Águas. Contendo 03 
suítes, sendo uma com closet, sala de visitas, área 
gourmet integrada com sala de jantar e cozinha, 
lavabo, lavanderia, brinquedoteca, piscina e 
garagem. Corretor Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 2.200.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 360,00 m² e área 
construída de aprox. 250,00 m². 03 suítes, 
sala, cozinha com área gourmet integrada 
com móveis planejados, BWC social, área 
de serviços, piscina e garagem. Corretor 
Caetano.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 1.700.000,00 - Condomínio Portal 
das Águas. Residência, com área total 
de terreno de aprox. 336,00 m² e área 
construída de aprox. 219,00 m². 01 suíte 
máster, 02 suítes, sala de jantar, sala de 
estar, cozinha com área gourmet, área 
gourmet, piscina e garagem. Corretor 
Otávio.

COND. PORTAL DAS ÁGUAS

R$ 30.000,00 - Av. Getúlio Vargas, n° 5473, 
Zona III - Resid. em alv. com área total de aprox.  
1.960 m² e área construída de aprox.  641,16 
m². Contendo: Piso térreo, Haal de entrada, sala 
de jantar, coz. e dispensa. 01 sala, bwc social, 
biblioteca. Piso sup., 05 suites e 01 sala de tv. 
Fundos Contendo: Depend. para empregada, 
lavanderia coberta, dispensa, edicula com 
churrasqueira, sauna, 02 piscinas, e garagem. + 
Coleta de lixo + Seguro incêndio anual.

ZONA III

R$ 3.000,00 - Edifício Manhattan Garden, 
apto. 101 - Apartamento Localizado na Rua 
Doutor Paulo Pedrosa de Alencar n° 4291. 
Contendo: 01 suite, 02 quartos, bwc social, 
sala, cozinha, área gourmet, lavanderia, área de 
serviço, varanda e garagem. + Cond. + Coleta de 
lixo + Seguro de incêndio anual.

R$ 1.300.000,00 - Jardins de Versailles, 
Parque Res. Interlagos II, Cond. Jardins 
de Versailles. Resid. em alvenaria com 
aprox.  297m² de area total, e aprox.  187 
m² de area construida. 03 suites 01 delas 
com closet e vista para piscina. sala, coz. 
com aréa goumert, piscina, lavanderia, 
estendal, BWC social. Corretor Caetano.

COND. JARDINS DE VERSAILLES
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CidadesB4

Dívida Pública Federal sobe 1,51% em fevereiro para R$ 5,856 trilhões
Brasília (AE) - O esto-

que da Dívida Pública Fe-
deral (DPF) subiu 1,51% 
em fevereiro e fechou o 
mês em R$ 5,856 trilhões. 
Os dados foram divulga-
dos nesta semana, pelo 
Tesouro Nacional. Em 
janeiro, o estoque esta-
va em R$ 5,768 trilhões.

A correção de juros 
no estoque da DPF foi 
de R$ 54,38 bilhões no 
mês passado, enquanto 
houve uma emissão líqui-
da de R$ 32,93 bilhões.

A DPF inclui a dívida 

interna e externa. A Dí-
vida Pública Mobiliária 
Federal interna (DPMFi) 
avançou 1,48% em fe-
vereiro e fechou o mês 
em R$ 5,616 trilhões. 

Já a Dívida Pública 
Federal externa (DPFe) 
ficou 2,21% maior no mês, 
somando R$ 239,14 bi-
lhões ao fim de fevereiro.

Parcela de t í tulos
Com a manutenção da 

taxa básica de juros em 
13,75% ao ano, a parcela 
de títulos da DPF atrela-
dos à Selic voltou a subir 

em fevereiro, para 40,64%. 
Em janeiro, estava em 
40,49%. Já os papéis prefi-
xados aumentaram a fatia 
de 23,47% para 23,74%.

Os títulos remunerados 
pela inflação reduziram 
para 31,29% do estoque 
da DPF em fevereiro, 
ante 31,74% em janeiro. 
Os papéis cambiais os-
cilaram a participação 
na DPF de 4,30% para 
4,34% no mês passado.

O Tesouro informou 
ainda que parcela da 
DPF a vencer em 12 me-

ses apresentou queda, 
passando de 22,63% em 
janeiro para 22,48% em 
fevereiro. O prazo médio 
da dívida teve baixa de 
4,03 anos para 3,99 anos 
na mesma comparação. 

Já o custo médio acu-
mulado em 12 meses da 
DPF subiu de 10,50% 
ao ano para 10 ,86% 
a.a. no mês passado.

Participações
A participação dos in-

vestidores estrangeiros 
no total da Dívida Pública 

caiu em fevereiro. De acor-
do com dados divulgados 
pelo Tesouro Nacional, a 
parcela dos investidores 
não residentes no Brasil no 
estoque da DPMFi passou 
de 9,79% em janeiro para 
9,76% no mês passado.

No fim de 2021, a fa-
tia estava em 10,56%. O 
estoque de papéis nas 
mãos dos estrangeiros 
somou R$ 547,98 bilhões 
em fevereiro, ante R$ 
541,62 bilhões em janeiro.

A maior participação 
no estoque da DPMFi 

continuou com as insti-
tuições financeiras, com 
27,80% em fevereiro, 
ante 27,31% em janei-
ro. A parcela dos fundos 
de investimentos passou 
de 24,42% para 24,77% 
em no mês passado.

Na sequência, o gru-
po Previdência passou 
de uma participação 
de 23,57% para 22,79% 
de um mês para o 
outro. Já as segura-
doras passaram de 
4,10% para 4,07% na 
mesma comparação.

Brasília (AE) - Os dados 
de concessão de crédito no 
Brasil, divulgados ontem 
pelo Banco Central (BC), 
mostram que o aperto 
continua. Com a alta dos 
juros, a inadimplência em 
alta e o temor provocado 
no mercado por eventos 
como a crise na Ameri-
canas, os financiamentos 
concedidos pelas institui-
ções financeiras recua-
ram 9,6% em fevereiro 
ante janeiro, ficando em 
R$ 383,7 bilhões no mês.

O aperto no que o BC 
chama de crédito livre 
(em que a taxa de juros 
é pactuada entre a ins-
tituição e o tomador do 
empréstimo - ficam de 

fora os empréstimos ha-
bitacionais, rurais e do 
BNDES) é maior entre as 
pessoas físicas, com recuo 
de 10,3% nas concessões. 
Já entre as pessoas jurí-
dicas, a queda foi de 8,6%.

Além de mais difícil, os 
financiamentos ficaram 
mais caros. Mesmo após 
o fim do ciclo de alta da 
Selic, a taxa média de 
juros no crédito livre su-
biu de 43,5% ao ano em 
janeiro para 44,2% ao ano 
em fevereiro. Esse é o 
maior nível desde agosto 
de 2017, quando a taxa 
média alcançou 45,6% ao 
ano. No segundo mês do 
ano passado, era de 36,5%.

Para as pessoas físicas, 

a taxa média de juros 
no crédito livre passou 
de 56,6% para 58,2% ao 
ano de janeiro para fe-
vereiro, enquanto para 
as pessoas jurídicas foi 
de 25,3% para 24,2%.

Entre as principais li-
nhas de crédito livre para 
a pessoa física, desta-
que para o cheque espe-
cial, cuja taxa disparou 
de 131,1% ao ano para 
137,4% ao ano de janeiro 
para fevereiro. No crédito 
pessoal, a taxa passou de 
41,7% para 42,2% ao ano.

Desde 2018, os bancos 
estão oferecendo um par-
celamento para dívidas no 
cheque especial. A opção 
vale para débitos superio-

res a R$ 200. Em fevereiro 
de 2020, o BC passou a 
aplicar limitação dos juros 
do cheque especial, em 8% 
ao mês (151,82% ao ano).

A taxa média de juros 
cobrada pelos bancos nas 
operações com cartão de 
crédito rotativo, por sua 
vez, avançou de 411,4% ao 
ano em janeiro para 417,4% 
ao ano em fevereiro. É o 
maior nível desde agosto 
de 2017 (428% ao ano).

A inadimplência nas 
operações de crédito livre 
em fevereiro repetiu os 
4,5% de janeiro. Para as 
pessoas físicas, continuou 
em 6,1% de um mês para 
o outro. Para empresas, 
variou de 2,3% para 2,4%.

 IECONOMIA 

Concessão de crédito no Brasil tem
queda de 9,6% em fevereiro, diz BC




